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CAPACIDAD PRODUCTIVA

MÁs DE 280 MEDIDAS EN UN PLAN GRAN EUROPA COMIENZA LA EL SECTOR VACUNO DE LECHE

REGIONAL PARA CONCILIAR VIDA SUFRIRÁ PÉRDIDA DE DERECHOS Y

FAMILIAR Y LABORAL
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CONSTRUCCIÓN DEL POLÍGONO

INDUSTRIAL DE SIGÜENZA
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Paneles informativos y fotografías ilustran el trabajo de los alumnos y profesores de la Universidad de Harvard sobre el paisaje de Castilla-La Mancha HUERTAS FRAILE
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08\ '-'-", La Junta ha elegido la
Universidad de Harvard para
conocer qué medidas son
necesarias para que el
crecimiento urbanístico no
altere el paisaje de la región
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RETOSDE LAAGRICULTU
TOLEDANA PA 2007
MANUEL JUÁREZ COLMENAR Presidente de Asaja de Toledo

•

1año que acaba de empezar víe-
ne prometiendo cambios ímpor-
tantes en la agricultura y gana-

dería y arrastra, además, asuntos peno
dientes de vital importancia. Pero, de
entrada, los agricultores y ganaderos
toledanos lo hemos recibido con me-
nos dinero en el bolsillo, pues la baja-
da real de la renta agraria en el sector
agropecuario provincial se estima en
un 15% en relación con años anterío-

. '"res, con unos precios en origen irrrso-
rios a pesar de que la sequía haya mero
mado las producciones en la mayoría
de los cultivos.
-- Ya se sabe, en un mercado globalíza-
do, las cosechas nacionales tienen po·
ca qué decir y la máxima de a menor
producción, mayor precio, ya no se
cumple, a!\i que no hace falta echar
muchas cuentas para deducir que si te-
nemas menos productos que vender y,
además, nos lo pagan igualo más bara-
tos que en años anteriores, el resulta-
do sólo puede ser negativo. No es dífí-
cil adivinar por qué los jóvenes no
quieren dedicarse a esta actividad.
Uno de los grandes asuntos pendíen-

tes para 2007 es la aprobación de una
nueva Organización Común del Mer-
cado (OCM) del vino. Aquí, y después
de más de un año de debates y de pro-
puestas, la conclusíón es que se ha
sembrado la confusíón entre los agrio
cultores, porque reciben mensajes dís-
tintos al no haber una postura clara y
única y, lo que es peor, esa imagen de
dívisión se la hemos transmitido a
quien menos debíamos.
Así, el responsable de los servicios

técnicos de Asaja en Bruselas comen-
tó recientemente en Toledo que al inte-
resarse por la impresión que la comí-
saria de Desarrollo Rural de la Unión
Europea, Maríann Fisher, se había lle-
vado de su visita a nuestra región pa-
ra conocer in situ la realidad --en teo-
ría~ del sector vitivinícola castella-
no-manchego, la interesada le respon-
dió que estaba confusa pues quienes
se le acercaron le dieron versiones dís-
pares y cada uno mostraba predilec-
ción por una opción distinta de las de
los demás.
Asaia de Toledo siempre ha defendí-

do que tíene que haber una postura co-
mún y que ésta se fije mírando síem-
pre al viticultor, no de espaldas al que
está trabajando sino pensando en su
porvenir. Somos conscientes de que, y
tal y como está la situación, la mayo-
ría de los agricultores, si se les pregun-
ta, optan por el arranque de viñedo.
Pero no es menos cierto que estos mis-
mas, si son agricultores profesiona-
les,lo que pretenden es que arranquen
los demás, esperando que con menos
viñas las cosas mejoren. Craso error,
ya hemos dicho antes que el hecho de
que los precios en origen suban no de-
pende de que haya en España más o
menos producción ~lo que no tenga-
mas aquí, vendrá de fuera~ sino de po·
der competir con el resto de países.
Lo fácil es apostar por el arranque

~pan para hoy y hambre para maña-
na~, opción que puede ser válida en
algunos casos ~jubilaciones, viñedos
poco productivos, etcétera-e- pero no
cuando supone el desmantelamiento
de nuestro sector vitícola. Lo difícil es
buscar alternativas provechosas, algo
que debe hacer la Administración y
que, hasta el momento, no está hacíen-
do. Asaja de Toledo se opone al arran-
que propuesto por la Comisión Euro-
pea, pero si no hay políticas que mejo-
ren la situación, dará igual lo que diga
Asaja o lo que quiera la Administra-
ción, el agricultor terminará arran-
cando su viñedo,le den o no dinero pa-
ra ello, porque no se puede mantener
una actividad si no es rentable.
Esperemos que, a partir de ahora, se

saque más rentabilidad a iniciativas
con las que se pretende que el sector
sea más competitivo, como la Funda-
ción Tierra de Viñedos, una buena
idea con pocos resultados visibles has-
ta el momento y con cuyo modelo de
financiación Asaja de Toledo siempre
se ha mostrado muy crítica por dos ra-
zones. En primer lugar, porque cree-
mas que la Administración no debería
obligar a nadie a financiar algo sin
contar con ellos, tal y como pasa con
los agricultores que tienen que partící-
par a través de sus cooperativas. Se-
gundo, porque si alguien tiene que fi-
nanciarlo, al menos que se reparta el
peso entre todo el sector, industría in-
cluida y que no recaiga sólo sobre pro-
ductores y bodegueros.
Otra de las patatas calientes para es·

te 2007es el asunto de los pozos írregu-
lares. El borrador del Plan Especial
del Alto Guadiana (en dique seco) no
plantea soluciones a un conflicto que
afecta a miles de agricultores toleda-
nos, y los compromisos públicos de al-
gunos dirigentes políticos entre
ellos, el presidente Barreda en la
Asamblea Ordinaria de Asaja de Tole-
do- de no equiparar la situación de
Toledo con la de otras zonas, por no
haber en nuestra provincia proble-
mas de sobreexplotación de acuíferos,
se han quedado en buenas palabras de
cara a la galería. La realidad es muy
distinta y el Ministerio de Medio Arn-
biente, a falta de soluciones, responde
con la pretensión de endurecer las san-
ciones para los propietarios de tierras
con pozos ilegales y, así, en el borra-
dar del nuevo Reglamento de la Ley de
Aguas se incluyen sanciones mini-
mas de 300.000euros.

«Somos conscientes de
que, y tal y como está la

- -~--- -

situación, la mayoría de
los agricultores, si se les

-_._---

pregunta, optan por el
- . --- -

arranque de viñedo»

Otra de las patatas
--_._~----

calientes para este 2007
- _.-_-

es el asunto de los pozos
irregulares. El borrador

------ -----_._--

del Plan Especial del Alto
Guadiana (en dique seco)
no plantea soluciones a un
conflicto que afecta a
miles de agricultores»

También queda pendiente, y ya van
años, la búsqueda de soluciones a la
falta de mano de obra agrícola en Espa-
ña. La única vía: la contratación de
temporeros extranjeros en sus países
de origen. Esto es algo que Asaja de
Toledo lleva haciendo cuatro años.
Desde nuestra experiencia hemos he-
cho sugerencias, hemos denunciado
los que son, a nuestro juicio, los príncí-
pales escollos en este tipo de contrata-
ciones. Todo, en aras de que el proceso
fuera más sencillo y más ágil. Da
igual: cuatro años después la tramita-
ción sigue siendo igual de lenta y de
compleja.
La realidad es que después de se-

guir todos los pasos para contratar en
origen, y teniendo los contratos ñrma-
dos, hay trabajadores que a última ho-
ra y sin previo aviso deciden no venir;
otros aprovechan el viaje pagado (por
el empresario agrícola) para realizar
otras gestiones en España pero no apa-
recen por el lugar de trabajo ... A esto
hay que añadir los problemas de comu-
nicación,la falta de experiencia en las
labores del campo, las dificultades de
algunos agricultores para encontrar-
les alojamiento (también pagado por
el empresario), y un largo etcétera.
Con relación a esto último, en una

reunión entre representantes de Asa-
ja y responsables del Gobierno de Caso
tilla-La Mancha se acordó buscar solu-
ciones a través de los Ayuntamientos
con la posible colaboración de las Di-
putaciones Provinciales ~se habló de
instalar viviendas prefabricadas en
pueblos con escasez de casas de alquí-
Ier->, pero, este es otro compromiso in-
cumplido. La respuesta de la Adminis-
tración, igual que con el problema de
los pozos, es asegurarse de que se rea·
licen las correspondientes inspeccío-

• •nes, con sus sanciones, pero sin apor-
tar soluciones a los problemas.

CARTA AL DIRECTOR_ce.

A tiros por el Canal del
Guadiana
Año tras año viene siendo habitual la
presencia esporádica de grupos de ca-
zadores que en el periodo hábil en el
que nos encontramos practican la ca-
za de liebre y de perdiz en la Zona Rega-
ble del Guadiana (Canal Secundario
II)que distribuye las aguas del embalo
se de Peñarroya a las explotaciones
agrarias de Argamasilla de Alba y de
Tomelloso. El tramo de evacuación pa-
ra riego corre en paralelo a un camino
asfaltado durante varios kilómetros
que es transitado por ciclistas, turís-
mas y ganado, provocando estos íncon-
trolados situaciones de verdadero peli·
gro para la integridad física de las pero
sanas, los bienes y las propiedades que
allí se encuentran.
Entendemos que, además de la írres-

ponsabilidad y falta de escrúpulos
que muestran estos individuos, se pue-
da estar infringiendo la Ley de Caza
de Castilla-La Mancha recientemente
aprobada y los distintos reglamentos
sobre armas y de su tenencia que exís-
ten. Ecologistas en Acción ha puesto
en conocimiento de las autoridades es·
te impresentable teatro de operacío-
nes cinegético para que se tomen las
medidas oportunas.
Estos hechos son sólo un botón de

muestra del panorama de la caza en la
región, donde las sociedades de caza-
dores, los gestores cinegéticos y la lu-
crativa industria que vive de esta actí-
vidad gozan de leyes cada vez más
laxas y beneficiosas para sus íntere-
ses corporativos y donde la caza es ven-
dida por la Junta de Comunidades co-
mo motor de desarrollo cuando casi
de forma continua nos llegan epíso-
dios de persecución de depredadores,
de apropiación y empobrecimiento del
hábitat natural por cercados y valla-
dos ilegales que usurpan el dominio
público, de caciquismo y de conflictos
con agricultores, ganaderos y promo-
tares de turismo rural o de la escasa
repercusión económica de la caza en
el conjunto de la población, caracterí-
zada por la estacionalidad y la preca-
riedad laboral de quienes intentan
completar unos exiguos ingresos a su
ocupación principal.

Manuel Sánchez Patón
Ecologistas en Acción de Ciudad Real

CONVOCATORIAS

FERIA APíCOLA

ElPatronato de la FundaciónFeria
Apícolade Castilla-La Mancha ha convo-
cado el concurso para seleccionar el
cartel anunciador de laXXXVII Feria
Apícolade Castilla-La Mancha,que se
celebrará del6 al 9 de marzo de 2008
en Pastrana, Guadalajara. Podránpartici·
par todos aquellos artistas que lode-
seen, y la técnica a emplear es libre.El
plazo para la presentación de los traba-
jos terminará el16 de febrero de 2007.
Se establece un premiodotado en 1.600
euros para el ganador y la obra se edita-
rá como cartel anunciador de laXXVII
FeriaApícolade Castilla-La Mancha y
pasará a ser propiedad de la Fundación,
librede gastos y derechos.
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JoséManuel Martínez Martínez santiago Moreno

El presidente de Mapfre, José Manuel Martínez
Martínez, y el de Caja Castilla-La Mancha,
Juan Pedro Hernández Moltó, han suscrito un
acuerdo estratégico para el desarrollo y comer-
cialización de seguros de vida y planes de pen-
siones. Ambas entidades compartirán a150% la
propiedad de CCM Vida y Pensiones y Mapfre
asumirá la gestión de la sociedad. Página 11

El delegado de la Junta en Ciudad Real, Santia-
go Moreno, ha anunciado que el tramo Ciudad
Real-Almagro, el primero de la Autovia del IV
Centenario que unirá la capital ciudadrealeña
con Valdepeñas y el Campo de Montiel, y que
tendrá un coste de 153millones de euros, se lici-
tará en un plazo breve y en los próximos meses
se licitará el segundo tramo. Página 12

o,

..... '""

.'-I k@'Ñ Los centros tecnológicos de
,%-",,'
,§l la región dispondrán de 3,6
millones de euros para poner
en marcha proyectos que bene-
ficien a las empresas de la re-
gión. El consejero de Industria
y 'I'ecnologia y los responsables
de los centros del Calzado, Tex-
til, Madera y Arcilla han firma-
do recientemente un acuerdo
para facilitar a las empresas
«herramientas en torno a la in-
vestigación y la innovación de
los productos, servicios y proce-
sos industriales de los sectores
de actividad más importantes
de nuestra región», aseguraba
el consejero José Manuel Díaz-
Salazar en la firma del conve-
nio de colaboración.

•

---- -~
~. '.

-

1.~~La Asociación de Empresarios del Polígono de Campo-
,,.,'", llano, Adeca, ha puesto en marcha un proyecto para
facilitar a las empresas asociadas la gestión de los residuos
industriales que generan y aunar esfuerzos entre las compa-
ñías para disminuir los costes.

''*i Pé Arcos de la Sierra, Belmonte, Casasimarro, Castejón,1:,Fuente de Pedro Naharro, Ledaña, Olivares del Júcar
y El Peder naso son los pueblos de Cuenca que verán mejora-
do el abastecimiento de agua gracias al convenio entre la
Diputación y la Consejería de Obras Públicas.

El centro comercial Luz del Tajo
recibe la certificación internacional
de gestión medioambiental,.,."fi

Luz del Tajo (Toledo), Aveni-
da M-40 (Leganés, Madrid)
y Plaza Mayor (Málaga) son
los tres primeros centros co-
merciales y de ocio de la em-
presas Sonae Sierra en Es-
paña que reciben la certifi-
cación medioambiental
ISO 14001.
Esta certificación está

otorgada por la certificado-
ra internacional LRQA, in-
tegrada en Lloyd's Group y
única en el mundo acredita-
da para operar en todos los
sectores industriales. La
certificación ratifica elAspecto del interior del centro comercial Luz del Tajo en Toledo H. F.

DELEGADO: Antorio Goruález Jerez

,

•

-

. r .1 ;", ..

-

cumplimiento por los tres
centros comerciales de los
más altos estándares de ges-
tión medioambiental en as-
pectos como ahorro de ener-
gía, calidad y ahorro de
agua, calidad del aire y se-
paración selectiva de basu-
ra, entre otros.
Sonae Sierra es la prime-

ra compañía del sector de
centros comerciales que ha
recibido la certificación
ISO 14001de Lloyd's Regis-
ter Quality Assurance por
su Sistema de Gestión
Medioambiental.

- ----o----------==~_.o ------0------- _
REDACCIóN

Calie Barr~oRey. 9. P Telefono: 925 28 44 07. Fax redaCCIón. 925 25 29 20. Fax publiCidad 925 22 61 73
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El río Tajo a su paso por Toledo presenta habitualmente un aspecto tan
deplorable como el que se puede apreciar en la imagen

EFE
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La Universidad de Harvard da las claves para un
-- - -~- ._- -- ._ .. _---- -_.. - ._---

desarrollo sostenible del territorio ante el hecho de que el
- - -- ------------ - - ------ -- -- - -- ----

crecimiento urbanístico puede cambiar el paisaje

,
_O

• •
Ir so cons

,
TEXTO: PILAR HERNANDEZ

TOLEDO. Los desarrollos urbanísti-
cos pueden cambiar el paisaje de una
región, con la consiguiente pérdida de
identidad. El crecimiento económico
debe hacerse desde el respeto y la pro-
tección del carácter y cultura de Casti-
Ila-La Mancha y el paisaje forma par-
te de esa identidad.

Ha sido la Universidad de Harvard,
en coordinación con el Foro Civitas
Nova, vinculado a la Junta de Comuni-
dades, la responsable de elaborar un
estudio sobre «Castilla-La Mancha y
su paisaje. Un futuro alternativo para
una región cambiante». Se ha elegido
a esta institución para que dé una vi-
sión externa de la situación paisajísti-
ca de la región -sin intereses políti-
cos oeconómicos y cuyos resultados
se han dado a conocer recientemente.

Este estudio ha hecho hincapié en el
paisaje del corredor Madrid-Toledo-
Ciudad Real, una franja de 200kilóme-
tros de longitud, con un importante de-
sarrollo urbanístico y cuyas actuacio-
nes futuras pueden modificar la fiso-
nomía de este territorio si desde la Ad-
ministración regional no se actúa.
Aunque hay zonas, como en La Sagra,
donde este estudio llega tarde. Los an-
tiguos campos de cereal ahora están
sembrados de ladrillos.

El documento considera imprescin-
dible para un desarrollo ordenado y
sostenible de la comunidad autónoma
la protección de su «paisaje único y
singular» y la preservación de sus
principales «iconos y cauces visua-
les». Entre ellos, como elementos cons-
titutivos de la propia identidad regio-
nal, destaca los conjuntos históricos
de Toledo oAlmagro, los campos de ce-
real y viñedo, los molinos de viento,
los castillos y antiguas ventas que pue-
blan el horizonte manchego y los para-
jes naturales de las Tablas de Daimiel
o el propio Río Tajo.

Ecosistemas ribereños
El catedrático de Harvard Carl Steini-
tz ha dirigido este trabajo y entre sus
conclusiones recomienda la recupera-
ción del sistema fluvial del Tajo, como
médula espinal de la provincia de Tole-
do, y del Guadiana y las Tablas de Dai-
miel en Ciudad Real, lo que se traduci-
rá en una reducción significativa y
posterior eliminación del trasvase Ta-
jo-Segura, la restauración de los eco-
sistemas ribereños y negociar con la
Comunidad de Madrid sobre la respon-
sabilidad compartida de las aguas del
Tajo.

Para el profesor Steinitz, Castilla-
La Mancha necesita el agua para su
desarrollo económico, «pero a la vez,
la que tiene la utiliza de forma inefi-
ciente»; aseguró que otras regiones
dan una gran rentabilidad económica
al agua y existen razones históricas
para su «exportación». Pero en un fu-
turo próximo Castilla-La Mancha va a
a necesitar ese agua, tanto por el creci-
miento de la población como de la in-
dustria «por la influencia del área me-
tropolitana de Madrid».

También dijo que el Tajo «es una
cloaca» y una de las soluciones es «me-
jorar su calidad, porque se necesita
ese agua». Aseguró que el Guadiana y
las Tablas de Daimiel están muertos.
«Es un enfermo al que se le ha hecho
un arreglo artificial y hay que devol-
ver el agua a estas zonas». Recordó
que hay un tratado con Portugal para
que el Tajo llegue con agua a este país
y que la solución no es un titular en el
que se diga que se debe parar el trasva-
se Tajo-Segura, «sino un conjunto de
soluciones, porque la respuesta no es
tan simple».

Políticas europeas
Para el profesor estadounidense, exis-
ten factores que no controla la Comu-
nidad Autónoma que pueden contri-
buir al cambio del paisaje castellano-
manchego, como la política de la
Unión Europea, los cambios en la agri-
cultura o el crecimiento de Madrid; pe-
ro también hay cuestiones que puede
controlar la Administración regional
si reconoce la importancia del paisaje
y encauza a tiempo el desarrollo urba-
nístico que está acometiendo.

Steinitz indicó que las respuestas
deben ser en un corto periodo de tiem-
po y han de empezar por un cambio
cultural y por sensibilizar a los cíuda-
danos de la trascendencia del entorno
que les rodea.

El estudio realizado por la Universi-
dad de Harvard revela de qué manera

Para el profesor
Steinitz, Castilla-La
Mancha necesita el
agua para su desarrollo
económico, «pero a la
vez, la que tiene la
utiliza de forma
ineficiente
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ElValle de Alcudia, en Ciudad Real, uno de los paisajes más atractivos de esta provincia ). Y.

•

el paisaje y su necesaria salvaguardia
es un «instrumento» de primer orden
para la generación de riqueza y la
atracción de inversiones, «como de-
muestra la ciudad de Toledo gracias a
su ingente patrimonio artístico, arqui-
tectónico y arqueológico».
También subraya las ventajas que

un adecuado desarrollo urbanístico,
un decidido apoyo industrial a las nue-
vas tecnologías y una apuesta por las
energías no contaminantes aportaría
a núcleos en expansión como Ciudad
Real.
El consejero de Vivienda y Urbanis-

mo, Alejandro Gil, aseguraba en la
presentación de este estudio que este
trabajo será el «embrión» de la futura
Ley Regional de Paisaje. También las
recomendaciones serán tenidas en
cuenta a la hora de elaborar los Planes
de Ordenación Municipal previstos,
como el del Corredor del Henares, en
Guadalajara, y La Sagra toledana, así
como para proteger el paisaje de la Ru-
ta de Don Quijote. También se hará
hincapié, según recomienda el estu-
dio, en el paisaje que se observa desde
las carreteras y autovías y el ferroca-
rril, porque es el escaparate que se
ofrece a los ciudadanos que circulan
por el territorio castellanomanchego.
Entre los resultados que ofrece este

estudio sobre el paisaje de Castilla-La

-

En marzo, el área
metropolitana
de Albacete

El estudio sobre el paisaje de
Castilla-La Mancha supone el
comienzo de un ambicioso pro-
grama que se prolongará duran-
te este año. A partir de marzo se
iniciará un estudio de paisaje
con el Instituto Tecnológico de
Massachussets en el área metro-
politana de Albacete. El estu-
dio, que abarca un área de
14.000 kilómetros cuadrados y
está basado en un horizonte de
planeamiento de veinte años,
incluye una visión de un futuro
alternativo para el conjunto de
la región, así como una serie de
propuestas de diseño y de políti-
cas públicas que ofrecen solucio-
nes especificas para problemas
significativos de carácter local.
El Centro Cultural San Clemen-
te de Toledo acoge hasta el 31 de

. '-enero una exposicion, con pane-
les explicativos y fotografías, de
los trabajos realizados por la
Universidad de Harvard, que
después se mostrará en Ciudad
Real.

Mancha, se pretende recuperar el sis-
tema fluvial del Tajo como médula es-
pinal de la provincia de Toledo, y del
Guadiana y las Tablas de Daimiel en
Ciudad Real. Ello se traducirá en una
reducción significativa y posterior eli-
minación del trasvase Tajo-Segura en
un breve plazo, la protección y restau-
ración de los ecosistemas ribereños y
negociar con la Comunidad de Ma-
drid sobre la responsabilidad compar-
tida de las aguas del Tajo.

Ciudad Real tecnológica
El paisaje se ha consolidado como va-
lor económico para los desarrollos in-
dustriales y residenciales futuros, al
objeto de crear las bases de un urba-
nismo que busca la calidad. Así, de
acuerdo a las conclusiones del estu-
dio, Ciudad Real dispone de un poten-
cial extraordinario para convertirse
en un área de referencia en desarro-
llos sostenibles, una ciudad líder en la
investigación y producción de ener-
gías renovables y en el sector de la alta
tecnología.
En cuanto a la ciudad de Toledo, el

estudio realiza una propuesta inicia
de ordenación para la Vega Baja como
parque arqueológico en un diseño por
etapas en función de las excavaciones
arqueológicas y otra proposición para
la Vega Alta como espacio público

Principales resultados

Ciudad Real
-Elpotencial de Ciudad Real, basado
tanto en sus ventajas naturales yestraté-
gicas, permitirán a esta provincia conver-
tirse en un área de referencia para reali·
zar desarrollos sostenibles con importan-
tes crecimientos de riqueza añadidos.
Emerge como un gran centro de indus-
tria sostenible y servicios.
-Laestrategia es posicionar a Ciudad
Real como una ciudad líder a nivel global
en la investigación y producción de
energía solar y otras energías renova-
bles, y en el sector de alta tecnología,
fortaleciendo simultáneamente la arma-
dura ecológica y patrimonial que sostie-
ne su vida urbana, mediante el desarro-
llode industrias ambientalmente sosteni-
bies.
-Elaborar un plan de restauración del río
Guadiana y las Tablas de Daimiel,que
incluya el control estricto de las extrac-
ciones de agua subterránea, la restaura-
ción de los ecosistemas ribereños, res-
tricciones en el uso de fertilizantes y
pesticidas, así como el desarrollo de
sistemas de depuración terciaria para
las aguas residuales.

Sistema fluvial del Tajo
La recuperación del sistema fluvialdel
Tajo, como médula espinal de la comar-
ca de Toledo, es otra de la conclusiones
del estudio que incide en:
-Reducción significativa y posterior
eliminación del trasvase Tajo-Segura.
-Protección y restauración de los ecosis-
temas ribereños a través de toda la
cuenca hidrográfica del Tajo.
-Negociar con la Comunidad de Madrid
sobre la responsabilidad compartida de
la calidad de las aguas del Tajo.

Toledo
-Propuesta inicialde ordenación para la
Vega Bajacomo parque arqueológico
(Parque Arqueológico Toletum), en un
diseño por etapas y reconfigurable se-
gún los resultados progresivos de la
investigación arqueológica.
-Protección del emplazamiento de la
Vega Baja como parque arqueológico
hasta que finalice la investigación, para
proceder posteriormente a la elabora-
ción del plan maestro que puede permi-
tir, previsiblemente, cierto grado de
construcción. Esta propuesta ha conta-
do con el asesoramiento del director
nacional de parques arqueológicos de
Estados Unidos,Francis P.Mcmanamon.
·Propuesta inicialde diseño para la Vega
Alta como espacio público orientado

El paisaje se ha
consolidado como valor
económico para los
desarrollos
industriales y
residenciales futuros

orientado a la educación y la recrea-
ción ciudadana como motivo princi-
pal. En ambas vegas, el consejero de
Vivienda no descartó la posibilidad de
realizar desarrollos urbanísticos, en
función de los hallazgos arqueológi-
cos.
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JCCMEl presidente Barreda presentó el Plan Integralde Apoyoa la Familiade Castilla-LaManchaen el Palaciode Fuensalidajunto a los agentes sociales

El ambicioso plan de apoyo a la familia que ha diseñado el Gobierno de Castilla-La Mancha se ha realizado en colaboración de varias
---- - ---- -.- - - -

consejerías, como la de Trabajo, que ha diseñado programas con el difícil objetivo de conciliar el trabajo con la vida familiar, Eneste
-- - -- - _.'-- -- - --

eje se van a a desarrollar sólo en este año 34 actuaciones, en las que se van a invertir más de 22 millones de euros

-
- .
- ..

-

-
TOLEDO. El presidente de Castilla-La
Mancha, José Maria Barreda, ha pre-
sentado en Toledo el Plan Integral de
Apoyo a la Familia en Castilla-La
Mancha, un proyecto que contempla
más de 283actuaciones dirigidas a dar
respuesta a las principales demandas
y necesidades de las familias. El plan
cuenta con siete ejes, uno de ellos el
quinto-----está dedicado a la concilia-
ción de la vida laboral y familiar con
34 actuaciones, dos programas y cua-
tro objetivos específicos.

La previsión económica para este
año es de más 22millones de euros con
programas que se vienen poniendo en
práctica en los últimos años que serán
renovados, impulsados y amplía dos
por efecto de la aplícación de este plan
de Familia.

Asi, se va a luchar por conseguir la
universalídad de la atención de los ni-
ños y niñas de O y 3 años, durante la
vigencia del plan se va a aumentar has-
ta un total de 30.000las plazas en Ceno
tras de Atención a la Infancia hasta al-
canzar el 50 por ciento de cobertura.
Asimismo se van a amplíar los hora-
rios en los Centros de Atención a la In-
fancia y a aumentar la financiación
de los ayuntamientos para que tamo
bién amplíen los servicios horarios y
de comedor. De igual forma las empre-
sas privadas que cuenten en sus cen-
tros de trabajo con Centros de Aten-

• •
a conc l

TEXTO: VALLE SÁNCHEZ

ción a la Infancia recibirán ayudas pa-
ra su puesta en funcionamiento y mano
tenimiento.

Además, el plan prevé amplíar con-
siderablemente el número de ludote-
cas en los municipios de la región, así
como las ludotecas itinerantes para zo-
nas rurales con pocos niños.

En este sentido, el programa «kan-
guras», las aulas matinales en los cen-
tros educativos y el programa de acti-
vidades extracurriculares completan
un dispositivo de los mejores de toda
España por la amplítud de servicio
que ofrece y su cobertura, para aten-
der a los niños y niñas desde O hasta 16
años de edad.

A todo ello hay que sumar las medi-
das y actuaciones en el área laboral
contempladas en el reciente «Plan pa-
ra la conciliación de la vida laboral,
familiar y personal» aprobado por el
Gobierno regional y gestionado pro la
Consejería de Trabajo y Empleo.

Durante la presentación del plan in-
tegral, el presidente de la Junta, José
María Barreda, destacó «en Castilla-
La Mancha estamos en una situación
diferente a la del resto de comunida-
des autónomas porque hemos avanza-
do con firmeza en la construcción del
bienestar social para ofrecer seguri-
dad y garantías desde la cuna hasta la
tumba en igualdad de condiciones a to-
do el mundo».

Las empresas privadas
de la región que
cuenten con Centros de
Atención a la Infancia
recibirán ayudas

El documento nace del consenso de
asociaciones, sindicatos y empresa-
rios y en él colaboran de manera direc-
ta, además de la Consejeria de Bienes-
tar Social, las de Educación y Ciencia,
Vivienda y Urbanismo, Trabajo y Em-
pleo, Economía yHacienda y el Institu-
to de la Mujer. Por todo ello José Maria
Barreda destacó la importancia de co-
ordinar las distintas políticas que des-
de el Gobierno regional se llevan a ca-
bo en esta línea.

El presidente autonómico se mostró
convencido que «invertir en familia se-
rá muy rentable para toda la sociedad
de Castilla-La Mancha», al mismo
tiempo que aseveró que la aplícación
de las medidas que conlleva este Plan
beneficiará a un importante número
de familias castellano-manchegas. Y
en este punto Barreda resaltó que no
sólo las familias de rentas más bajas,
se beneficiarán de las ayudas de este
Plan sino también las familias de ren-
ta media que son las más numerosas
en la Región.

•
la

«Si mantenemos la capacidad de co-
ordinación, Castilla-La Mancha líde-
rará el ranking de políticas sociales
en España y quiero que esta tierra des-
taque por el trato que dispensa a su so-
ciedad», apuntó Barreda.

Fue el consejero de Bienestar So-
cial, Tomás Mañas, el encargado de
desgranar este ambicioso proyecto
que ofrecerá apoyo directo a las econo-
mias familiares y que pretende, ade-
más, abarcar a un amplío número de
ellas, dado que se van a aumentar los
límites de los rendimientos económi-
cos familiares en la baremación de de-
terminadas ayudas.

El titular de Bienestar Social dio a
conocer también la creación de una se-
rie de nuevos centros que se pondrán
en marcha con el desarrollo de este
Plan, como el Observatorio Regional
de la Familia, una red Centros de Dia
de Atención a la Familia y los Adoles-
centes, una Oficina Regional de la Vi-
vienda o los equipos itinerantes para
la prevención e intervención en casos
de violencia familiar.

Por último, Tomás Mañas resaltó
que este Plan lleva aparejado un presu-
puesto de más de 660 millones de
euros, para el presente año, con el fin
de que las iniciativas y medidas que
contemplan se puedan llevar a cabo y
sean una realídad que beneficie a las
familias de Castilla-La Mancha.
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La empresa Gran Europa
comienza a cons el
polígono de Si ..enza
Las obras de urbanización, que durarán un año,
están valoradas en diez millones de euros

-.~

• Los 100.000 metros cuadrados
de suelo industrial reservados pa-
ra los seguntinos están vendidos;
52 empresarios locales han firma-
do ya la compra de parcelas
---------------

B,CHAMÓN
GUADALAJARA. La pasada semana
tuvo lugar la firma del convenio urba-
nístico del sector SUI-l (Suelo Urbani-
zable de Uso Industrial), entre el alcal-
de de Sigüenza. Francisco Domingo, y
el presidente de Desarrollos Industria-
les Gran Europa, José María Alaña.
Este emplazamiento albergará el futu-
ro polígono industrial y ya han comen-
zado las obras de ejecución del Progra-
ma de Actuación Urbanizadora, adju-
dicado en Pleno del Ayuntamiento de
Sigüenza a la única propuesta que fue
presentada y que correspondía a Gran
Europa.
La materialización final de este pro-

yecto, perseguida desde el año 2003
por el actual equipo de gobierno y que
ha superado con la firma del convenio
toda la tramitación legal y negociacio-
nes pertinentes, ha sido calificada por
Francisco Domingo como «uno de los
grandes logros de la legislatura vigen-
te, puesto que el polígono supondrá pa-
ra la ciudad la renovación y la amplia-
ción de nuestro tejido industrial y es-
pacio para que tanto los seguntinos, a
quienes se les ha reservado terreno en
condiciones preferentes, como empre-
sas externas, generen puestos de tra-
bajo con los que continuar el ascenso
de nuestra curva demográfica y el cre-

cimiento sostenido y sostenible de Si-
••guenza»,
Los 100.000metros cuadrados de sue-

lo industrial reservados para los se-
guntinos están vendidos casi en su to-
talidad. Cincuenta y dos empresarios
locales han firmado ya con Gran Euro-
pa la compra de parcelas donde po-
drán trasladar o ampliar sus negocios
actuales o, en algunos casos, empren-
der nuevas iniciativas de actividad in-
dustrial o comercial.

Plazos y costes
El convenio firmado define las condi-
ciones de urbanización del polígono,
tales como los plazos y los costes de la
urbanización o los avales y las garan-
tías necesarias que ha tenido que pre-
sentar Desarrollos Industriales Gran
Europa a la firma del documento. Asi-
mismo, el Ayuntamiento ha solicitado
a la empresa adjudicataria que reco-
giese el cumplimiento de futuras reso-
luciones que pudieran dictaminar tan-
to la Delegación de Obras Públicas co-
mo la de Medio Ambiente de la Junta
de Comunidades de Castilla-La Man-
cha, o la Confederación Hidrográfica
del Tajo.
Como adjudicataria del Programa

de Actuación Urbanizadora del sector
Sl.Il-I de Sígüenza, situado en el paraje
conocido como «Los Llanillos», Desa-
rrollos Industriales Gran Europa co-
menzó el mismo día de la firma del
convenio la ejecución de los primeros
trabajos. Esta empresa es la única pro-
pietaria de los terrenos de titularidad
privada comprendidos dentro del sec-
tor y participará en el proceso median-
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El alcalde de Sigüenza, Francisco Domingo, y el presidente de Desarrollos
Industriales Gran Europa, José María Alaña, firmaron el acuerdo

ABe

te la sufragación íntegra de los gastos
de la urbanización. La valoración de
las obras ascienden a 10.862.660,70
euros. El plazo de conclusión de los tra-
bajos está previsto en un máximo de
doce meses a partir del comienzo de
las obras.

Proyecto de Reparcelación, según el
cual se adjudican al Ayuntamiento de
Sígüenza los siguientes terrenos:
138.137,74metros cuadrados de zona
verde, 1.085,70 metros cuadrados de
suelo dotacional, 303,37 metros cua-
drados de parcelas destinadas a infra-
estructuras y 58.226,81metros cuadra-
dos de red viaria. El resto del suelo se
le atribuirá al Ayuntamiento en una
parcela de 5.000metros cuadrados en
la que se construirá una nave de 600
metros cuadrados. Gran Europa cede
además al Ayuntamiento 318.000me-
tros cuadrados de suelo rústico junto
al polígono. Por su parte, el Ayunta-
miento de Sigüenza se encargará de la
inspección de la actividad urbanísti-
ca.

Suelo para el Ayuntamiento
El convenio recoge también una cláu-
sula que permite la edificación simul-
tánea con el objeto de que pueda ini-
ciarse la construcción de determina-
das naves al mismo tiempo que se rea-
lizan los trabajos de urbanización, si

- bien es condición necesaria el infor-
me favorable del director de las obras.
Asimismo, la sociedad Gran Euro-

pa ha sido la encargada de redactar el

------- -- ------ - --- ----- ----- -- ---- - --- - - ------ -- ----- -- ---

Superadas las 21. visitas a la
base de datos de suelo industrial
creada con el Consejo de Cámaras
ABC
TOLEDO. La página web de Suelo In-
dustrial de la región, creada por el
Consejo de Cámaras Oficiales de Co-
mercio e Industria de Castilla-La Man-
cha y subvencionada por la Conseje-
ría de Industria y Tecnología, ha al-
canzado las 21.000entradas. El núme-
ro de visitas, desde la colocación de un
contador e121 de febrero de 2006,prác-
ticamente se ha quintuplicado, siendo
el pasado mes de diciembre el que más
visitas ha registrado, con 4.267.
Durante el pasado año, la página

web www.sueloindustrialclm.com fue
visitada en 17.850ocasiones por empre-
sarios y emprendedores interesados
en recabar información, en tiempo

real, sobre cualquier polígono ubica-
do en Castilla-La Mancha. En dicha pá-
gina web, los empresarios yemprende-
dores pueden recoger información so-
bre polígonos ubicados en la región y
facilitar el contrato entre el empresa-
rio y el gestor del polígono.
Durante 2006,un técnico del Conse-

jo de Cámaras de Castilla-La Mancha
visitó un total de 284polígonos en toda
la región e incorporó 54 nuevas zonas
y polígonos industriales que, sumado
a la información recopilada en la base
de datos, permite disponer de informa-
ción sobre cerca de 300actuaciones in-
dustriales en Castilla-La Mancha.
Por provincias, en Albacete se visi-

taron 27 polígonos y se incorporó a la

página web tres nuevas zonas indus-
triales. Esta provincia cuenta con una
superficie total de suelo industrial
que supera los 12,5millones de metros
cuadrados, pero gran parte de ella se
encuentra ubicada en municipios con
poca densidad de población que están
apostando fuerte por crear industria
y empleo.
En la provincia de Ciudad Real se

visitaron 63polígonos y se incorporó a
la base de datos doce nuevas zonas y
polígonos industriales. Ésta es la pro-
vincia de Castilla-La Mancha que
cuenta con un mayor número de polí-
gonos, ya que de las 298 zonas indus-
triales existentes en la región, 85se en-
cuentran ubicadas en dicha provin-

•CIa.
Cuenca ha sido protagonista de un

enorme crecimiento durante el pasa-
do año, ya que de los 29polígonos pro-
vinciales introducidos en la base de
datos de suelo industrial en 2005,se ha
pasado a contar con 47 zonas indus-
triales. Durante el pasado año, el técni-

ca del Consejo de Cámaras visitó 43po-
lígonos e incorporó a la base de datos
18nuevas actuaciones industriales.
En la provincia de Guadalajara, el

trabajo realizado permitió añadir 16
nuevos polígonos después de visitar 55
zonas industriales. Destacan localida-
des que no superan el medio centenar
de habitantes pero que cuentan con
más de 2,5millones de metros cuadra-
dos de zona industrial y municipios
que durante el pasado año apostaron
por la ejecución de polígonos destina-
dos a logística, poco proliferas en nues-
tra comunidad y cada vez más deman-
dados por las empresas.
Por último, municipios próximos a

las autovías A-4 y A-5 tienen previsto
acometer actuaciones urbanísticas en
los próximos años por lo que experi-
mentarán un enorme crecimiento. Y
en lo que respecta a la base de datos,
en la provincia de Toledo se visitaron
96polígonos repartidos por toda la pro-
vincia y se incorporó a la página web
cuatro de ellos de nueva construcción.
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IAromas de Provenza I
La firma de productos corporales
abre una nueva tienda en Albacete
ABC. «Aromas deProvenza», enseña especializada
en la venta de productos dirigidos al cuidado del
cuerpo y perfumes del hogar, ha abierto un nuevo
establecimiento en Albacete, situado en la calle
Teodoro Camino, número 8. Ésta es la segunda
tienda que abre la cadena en Castilla-La Mancha,
donde cuenta con otro establecimiento en Toledo.
Aromas de Provenza comenzó su actividad en 2001

I Fadesa I
La constructora invertirá 128
millones de euros en Guadalajara
EP. Fadesa invertirá 187millones de euros en tres
nuevas promociones en las provincias de Grana-
da, Tenerife y Guadalajara; en esta última pondrá
en marcha un proyecto de 566viviendas de distin-
ta tipología en Horche, a 13kilómetros de la capi-
tal y en el entorno de la futura estación del AVE, lo
que, según la empresa, la situará a unos doce mi-
nutos de Madrid. La inversión es de 128,6millones.

[Iberdrola I
Un nuevo aula de energías
renovables en Villacañas
ABC. Iberdrola Energías Renovables de Castilla-
La Mancha ha puesto en marcha un aula de ener-
gía en la localidad toledana de Villacañas, un pro-
grama educativo que Iberdrola tiene desde 1999en
la región. En la actualidad funcionan dos aulas,
una en Higueruela (Albacete), desde 1999y otra en
Sisante (Cuenca), desde 2003,La de Villacañas se
ha instalado en el Colegio Príncipe de España.

_1- . .._~ ------------~------------------------
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El índice de
producción
industrial cayó un
5,3%en la región

La pro • cia de Ciudad Real cerró 2 6con
1.5 empresasmás que el año anterior
La inversión en nuevos proyectos ha supuesto 101millones de euros

-

ABC
TOLEDO.El Índice General de Pro-
ducción I~ustrial (IPI) disminu-
yó un 5,3% en noviembre respecto
al mismo mes del año anterior en
Castilla-La Mancha, mientras que
la media regional en los once me-
ses de 2006es también negativa en
un 5%, según los datos dados a co-
nocer por el Instituto Nacional de
Estadística.

Castilla-La Mancha es así la se-
gunda Comunidad, tras Castilla y
León (en la que disminuyó un
12,2%), en la que más desciende la
producción industrial en noviem-
bre de 2006,mientras que en Espa-
ña aumentó un 4,2. Tras Castilla-
La Mancha, la producción indus-
trial de noviembre cae un 4,4% en
Baleares, un 4% en Asturias y un
0,1% en Andalucía.

En el otro extremo, el mayor cre-
cimiento se produce en Galicia
(12,5%), Extremadura (9%), Nava-
rra (8,8%), Aragón (7,8%), Cana-
rias (7%), País Vasco (6,4%), Mur-
cia (5,5%),Valencia (5,2%),La Rio-
ja (4,4%), Cataluña (3,7%),Madrid
(1,5%)YCantabria (1,2%).-- - .

El Indice General de Producción
Industrial (IPI) aumentó en Espa-
ña un 4,2% en noviembre respecto
al mismo mes del año anterior, aun-
que descontando los efectos del ca-
lendario la variación interanual
se situó en e14,1%, según los datos
difundidos por el Instituto Nacio-
nal de Estadística (INE).

Según el destino económico de
los bienes, las tasas de variación
respecto al mismo mes del año an-
terior anterior fueron de un 4,1%
para los bienes de consumo (13,9%
para los bienes de consumo durade-
ro y un 2,4%para los bienes de con-
sumo no duraderos), un 11,6%para
los bienes de equipo y un 4,6%para
los bienes intermedios, mientras
que la energía registró un descen-
so del 7%.

Descontando los efectos de calen-
dario, las tasas fueron del4 % para
los bienes de consumo (un 13,9%pa-
ra los bienes de consumo duradero
y un 2,5%para los bienes de consu-
mo no duradero), un 11,6%para los
bienes de equipo, un 4,6% para los
bienes intermedios y un -6,9%para
la energía.

• Sin embargo, en el sector turísti-
co, la cifra de visitantes en la pro-
vincia cayó un 3% respecto al año
anterior, según reconoció el dele-
gado de Industria

J.Y.
CIUDAD REAL. El delegado provin-
cial de la Consejería de Industria y
Tecnología, Juan José Fuentes, asegu-
ró que la natalidad empresarial en la
provincia de Ciudad Real alcanzó en
2006e15%con la creación de 1.500nue-
vas empresas.

Fuentes realizó en rueda de prensa
un balance positivo del sector en la
provincia y aseguró que el marco re-
gional es idóneo porque Castilla-La
Mancha vive el mejor momento so-
cioeconómico de su historia. Según ex-
plicó, las cifras de natalidad empresa-
rial en la provincia de Ciudad Real es-
tán un punto porcentual por encima
de la media de Castilla-La Mancha, da-
do que los emprendedores, según dijo,
perciben-que en Ciudad Real rentabili-
zan mejor sus inversiones.

De los datos del balance el delegado
destacó que la Consejería de Industria
y Tecnología ha concedido subvencio-
nes por valor de más de 21millones de

Juan José Fuentes

euros a proyectos empresariales pre-
sentados en la provincia. Asimismo,
la inversión para la puesta en marcha
de estos proyectos asciende a 101millo-
nes de euros, un 12,3%_más que _en
"""" . - ..-.ouvu.

En otro momento explicó que Ciu-
dad Real está también a la cabeza de la
región en exportaciones yen ventas al
por menor, un dato importante si se
tiene en cuenta que Castilla-La Man-
cha es la segunda comunidad autóno-

ma en incremento en ventas en comer-
cio minorista y la tercera en creación
de empleo en este tipo de estableci-
mientos.

Fuentes destacó asimismo el «im-
pulso tremendo» que han experimen-
tado las nuevas tecnologías de infor-
mación y de comunicación. Así, el
99,3% de los ciudadrealeños tiene co-
bertura de telefonía móvil y la banda
ancha llega al 95% de los ciudadanos,
el 42% de hogares de Ciudad Real dis-
fruta ya de conexión a Internet y so-
mos la única provincia española que
cuenta con tres proyectos de «Ciuda-
des digitales», Alcázar de San Juan,
Tomelloso y Miguelturra.

En el capítulo de energías renova-
bles, Fuentes subrayó el gran impulso
que han recibido en la provincia con
la puesta en marcha de diferentes par-
ques eólicos, y el desarrollo que ha ex-
perimentado la red de distribución de
gas natural, que llega al 76%de los do-
micilios de Ciudad Real.
._Por último, sobre el sector turístico
Fuentes reconoció que la cifra de visi-
tantes cayó en 2006un 3% respecto a
2005,teniendo en cuenta el crecimien-
to en un 20% registrado en este año
respecto a 2004atraídos por la celebra-
ción del IV Centenario de la publica-
ción de la primera parte del Quijote.

Cecam publica seis nuevas
para ayudar al autónomo en
prevención de riesgos laborales

ABC
TOLEDO. La Confederación Regional
de Empresarios de Castilla-La Man-
cha (Cecam) ha editado seis publica-
ciones ilustradas que abordan distin-
tas materias de interés en aspectos de
prevención de riesgos laborales desti-
nadas al colectivo de Autónomos.

En esta ocasión, los temas aborda-
dos son el Coste de la No Prevención,
Riesgo de caída a distinto nivel, Mani-
pulación manual de carga, Productos
Químicos, Vibraciones mecánicas y
Exposición a ruidos.

Cada uno de estos trípticos desplega-

,
as

bles recogen, de forma esquemática,
los riesgos, la identificación y clasifi-
cación, las medidas preventivas para
esos riesgos que podrían estar presen-
te en un puesto de trabajo además de
la normativa que exista al respecto.

ElAutónomo, en su condición de em-
presario, tiene las mismas obligacio-
nes y responsabilidades que cual-
quier otro empresario respecto a las
personas que ha contratado, esto es,
garantizar que los trabajadores han si-
do informados y formados en los ries-
gos específicos del puesto de trabajo.

La intención de la Confederación Re-

---------

gional de Empresarios es que cada
año vean la luz seis nuevos textos que
serán coleccionables y que abordarán
diversos temas sobre la prevención de
manera que el empresario Autónomo
tenga a su disposición información so-
bre los riesgos y las medidas preventi-
vas que existen para su puesto de tra-
bajo y el de sus trabajadores.

Las publicaciones serán distribui-
das por los técnicos de prevención de
riesgos laborales que Cecam de cada
una de las cinco organizaciones em-
presariales provinciales, lo que permi-
tirá acercar la información a un im-
portante número de autónomos de la
región. Esta nueva actuación se en-
marca dentro del convenio de colabo-
ración suscrito con la Consejería de
Trabajo y Empleo para desarrollar un
programa de asesoramiento técnico a
autónomos en materia de Prevención
de Riesgos Laborales.
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Las exportaciones
de Albacete
crecieron en 2006
más de un 200/Ú
• De enero a octubre las ventas al
exterior en I provincia alcanzaron
los 471.3 millones de euros y la
balanza comercial en octubre re-
gistra un descenso del 417%

.
, ~-

JCCM

M.MART(NEZ
ALBACETE. El Servicio de Estu-
dios Económicos de la Cámara de
Comercio de Albacete ha informa-
do que en esta provincia, las expor-
taciones entre enero a octubre de
2006, que son los últimos datos
aportados de forma provisional
por la Dirección General de Adua-
nas, alcanzaron la cifra de 471,3mi-
llones de euros. Un 20,85%más que
en el mismo periodo de 2005.Por lo
que se refiere a las importaciones,
en el mes de octubre de 2006ascien-
den a 63 millones de euros, mien-
tras que en 2005escasamente supe-
raron los 41millones, lo que equiva-
le a un ascenso del 51,44%.

Esto significa, que la balanza co-
mercial en esta provincia, en su ci-
fra mensual, registra un saldo ne-
gativo de 7,3 millones de euros,
frente a los 2,3de superávit de octu-
bre del año anterior, lo que repre-
senta un ascenso del 417,17%.

Según la Cámara de Comercio,
cuando ya habían transcurrido
diez meses de 2006,los datos del co-
mercio exterior han mostrado una
continuidad del incremento hacia
la tendencia alcista a partir del
mes de julio, pasando de un ascen-
so claro de su tasa de crecimiento
en agosto, en su valoración inter-
mensual, del 12,01%, con respecto
a septiembre, y luego una subida
menor en octubre.

- - -4"
- ..:~

El consejero de Industria se reunió en Toledocon los responsables de los centros tecnológicos de la región

Los cinco centros tecnológicos disponen de
3,6 millones de euros para nuevos proyectos
Las empresas, según la Junta, tienen asegurada la financiación para innovar

• El nuevo convenio firmado pon-
drá a disposición de las empresas
herramientas que contribuyan a
un desarrollo industrial basado en
la innovación

ABe
TOLEDO. El consejero de Industria y
Tecnología, José Manuel Díaz-Sala-
zar, y los presidentes de los Centros
Tecnológicos del Calzado, el Textil, la
Madera y la Arcilla han firmado re-
cientemente en Toledo un convenio de
colaboración que pondrá a disposi-
ción de las empresas «herramientas
en torno a la investigación y la innova-
ción de los productos, servicios y pro-
cesos industriales de los sectores de
actividad más importantes de nuestra..región».

El convenio, según explicaba el con-
sejero Díaz-Salazar, está dotado con
3,6millones de euros, tendrá vigencia
hasta finales de año y se une a una in-
versión realizada durante esta legisla-
tura por un montante de 15millones
de euros.

En un momento de optimismo y cre-
cimiento económico en Castilla-La
Mancha, el consejero ha afirmado que
la forma de mantenerlo es ligar nues-
tro desarrollo industrial a la innova-
ción, precisamente una de las tareas
de las que se encargan los Centros Tec-
nológicos, de ahí, ha dicho la impor-
tancia de este convenio.

Apoyos financieros
Junto a esta cantidad, el consejero ha
recordado que las empresas tienen
asegurada la financiación para pro-
yectos de innovación gracias a las me-
didas que se están lanzando desde el

La«i» mayúscula
y la minúscula

El consejero ha puesto el acento
en la importancia que tiene
para Castilla-La Mancha que
las pequeñas y medianas empre-
sas desarrollen procesos de
innovación porque, tal como ha
afirmado, no es una tarea con-
cerniente sólo a grandes grupos
industriales. «Hablar de innova-
ción es hablar de la "í"mayúscu-
la y de la "i" minúscula y en
una región como la nuestra, con
una estructura fundamental-
mente ligada a pequeñas empre-
sas, es muy importante que los
pequeños empresarios entien-
dan que la innovación con min-
úscula es imprescindible», ha
declarado.
Para Díaz-Salazar, hablar de
innovación es en definitiva
«hablar de procesos industria-
les por modestos que sean, de
acabado de productos, de servi-
cios, de distribución, de mejora
en definitiva de la producción
de las empresas por pequeñas
que sean».

Gobierno regional que aportará hasta
e12%del PIE de aquí a 2010;el compro-
miso del Gobierno de España, anun-
ciado en la Conferencia de Presiden-
tes, para poner a disposición de las Co-
munidades 400millones de euros con
estos fines y el Fondo Tecnológico Eu-
ropeo conseguido por España dotado
con 3.000millones de euros.

Por su parte, Pablo García, presiden-
te de Fedicam (Federación de Entida-

des de Innovación de Castilla-La Man-
cha) ha destacado el apoyo que viene
dando el Gobierno regional al tejido
productivo en materia de innovación
y tecnología. Este convenio, según
García, tendrá cuatro campos de ac-
tuación: Labores de 1+D+i en cada cen-
tro con el objetivo de transferirlo a las
empresas; Acreditaciones y normas;
Formación e información interna; Di-
fusión y transferencia de tecnología a
los distintos sectores de actividad de
Castilla-La Mancha.

Empleo a 135 personas
Según los datos que ha aportado, los
centros tecnológicos dan empleo direc-
to a 135personas, tienen ingresos en
su conjunto cercano a los 6 millones
de euros al año, trabajan directamen-
te con 600empresas en la región y han
participado en proyectos que han de-
sarrollado estos centros más de 1.300
empresas en los últimos años.

Este convenio lo ha contextualizado
Díaz-Salazar en un contexto de «bo-
nanza económica» ratificado por la
compañía financiera Informa que se-
gún sus propios datos situó a Castilla-
La Mancha por encima de la media na-
cional en creación de empresas.

En concreto, el año pasado la consti-
tución de empresas creció 10,8puntos
en la región, por encima de la media
nacional que experimentó un creci-
miento de 8,6puntos. Estos datos, «evi-
dencian este buen momento económi-
co que atraviesa nuestra región que es-
tá significando el crecimiento de to-
dos los parámetros: crecemos en demo-
grafía, en empresas, en empleo, en tu-
ristas y por tanto crecemos en estánda-
res de bienestar económico que posibi-
lita mayor cohesión social en nuestro
territorio».

Importaciones
Las referencias de las importacio-
nes tienen un comportamiento
análogo, ya que en la valoración in-
termensual de septiembre con res-
pecto a agosto, fue de un incremen-
to del 27,47%, y de octubre a sep-
tiembre un 26,05%.

Analizando las valoraciones in-
teranuales, en octubre se incre-
mentó aún más la tasa de las impor-
taciones: 51,44% frente a un
36,19% de septiembre, mientras
que para las exportaciones, la subi-
da en octubre fue del 26,88% en
2006,cuando en el año anterior se
quedó en el 12,73%.Estas cifras re-
flejan una continuada recupera-
ción en este sector.

El informe de la institución ca-
meral concluye que, en cuanto al
comercio exterior de Albacete, de
enero a octubre de 2006,con las ta-
sas de valoración que se han ido re-
gistrando, y con los datos provisio-
nales del comportamiento de la
economía nacional a final de 2006,
cabe prever unos resultados para
los meses que quedan por contabili-
zar del año ya finalizado, «bastan-
te positivos en relación con 2005)).

--
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AJE pone en marcha
en Ciudad Real un
vivero de empresas.,para Jovenes

La Diputación de bacete ha e plido en
un año el Plan Económico Financiero
El presupuesto para este ejercicio es de 104 millones de euros

• Este nuevo servicio, que se in-
corporará a la Red de Viveros de
Jóvenes Empresarios, comenzará
a funcionar a lo largo de 2007 y
será el segundo de la región

-----

• Ruiz Santos ha hecho hincapié
en la sistemática reducción del
índice de endeudamiento, indican-
do que al término de 2006 se si-
túa en torno al 87%

J. Y.
CIUDAD REAL. La Asociación de
Jóvenes Empresarios de Ciudad
Real, (AJE) pondrá en marcha un
Vivero de Empresas para jóvenes
que persigue promover la creación
de nuevos negocios entre el colecti-
va de jóvenes y, así, potenciar las
inversiones empresariales de la zo-
na.

Así lo anunció el presidente de
AJE Ciudad Real, Javier Mancada,
quien anunció que el nuevo servi-
cio empezará a funcionar a lo largo
de este año 2007y será, según dijo,
el segundo vivero de la región, tras
el de Albacete, por lo que se inscri-
birá en la Red Regional de Viveros
de Jóvenes Empresarios.

El futuro vivero empresarial de
AJE Ciudad Real pondrá a disposi-
ción de los usuarios oficinas dota-
das con servicios de comunicacio-
nes, salas comunes, y servicios de
asesoramiento y tutelaje empresa-
rial. Asimismo y para facilitar la
conciliación entre la vida laboral y
familiar, se ha planificado un ser-
vicio de guarderia, que en función
de la demanda será propia o tutela-
da.

-- ._------

MERCEDES MARTrNEZ
ALBACETE. El presidente de la Dipu-
tación de Albacete, Pedro Antonio
Ruiz Santos, ha presentado el proyec-
to del Presupuesto para el ejercicio
económico 2007,que este año asciende
a 104.405.545euros, lo que supone un
incremento de 4,5millones con respec-
to al del pasado ejercicio. Este presu-
puesto se distribuye entre la Diputa-
ción Provincial (98.650.000euros), el
Organismo Autónomo Provincial de
Gestión Tributaria (5.943.843,79
euros) y el Instituto de Estudios Alba-
cetenses (387.927,59euros).

El presidente de la Diputación ha
destacado el hecho de que en un solo
ejercicio se haya cumplido el Plan Eco-
nómico Financiero, pese a que la Dipu-
tación lo aprobó en 2006y se marcó un
plazo de dos años para alcanzarlo. «De
esta manera, la Diputación de Albace-
te se sitúa dentro de los márgenes que
determina la Ley de Estabilidad Pre-
supuestaria».

Ruiz Santos ha hecho hincapié en la
sistemática reducción del índice de en-
deudamiento, indicando que al térmi-
no de 2006se sitúa en torno al 87%, si
bien una vez ejecutado el Presupuesto
se estima que el índice se reducirá has-
ta e180%,lo que supone estar 30 pun-
tos por debajo del limite determinado
por la Ley de Haciendas Locales. Yre-
saltaba que la disminución del endeu-
damiento no ha ido en detrimento de

Más presencia de mujeres
y es que, según aseguró Mancada,
promover la puesta en marcha de
nuevas empresas entre los jóvenes
y propiciar que las mujeres tengan
más presencia en el mundo empre-
sarial, es uno de los objetivos que
vertebran los principios funda-
mentales de AJE. En concreto, este
proyecto, cuya ubicación se está se
está negociando en la actualidad,
favorecerá el desarrollo empresa-
riallocal y promoverá empleo y ri-
queza.

AJE se ha lanzado a este proyec-
to ante la escasa existencia de vive-
ros de empresas en la provincia, en
comparación con otras zonas espa-
ñolas, aunque algunos ayunta-
mientos y entidades se han lanza-
do ya a su puesta en marcha, a pe-
sar de ser una fórmula que se vie-
ne demostrando como muy eficaz
para el arranque y la consolida-
ción de nuevas empresas.

La red española de Jóvenes Em-
presarios en España respalda el im-
pulso de viveros porque, según sus
directivos, propicia de forma deter-
minante la puesta en marcha de
empresas. Precisamente, esta orga-
nización avala la experiencia regis-
trada en las zonas con mayor tradi-
ción empresarial donde vienen fun-
cionando estos viveros de empre-
sas desde hace casi veinte años con
gran éxito.
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Los responsables de la Diputación, durante la presentación del balance
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los servicios o inversiones que la Dipu-
tación hace a favor de los municipios
de la provincia.

suscrito con la Consejería de Obras
Públicas para la ejecución de obras en
materia hidráulica; 1.100.000euros pa-
ra el convenio de mejora de caminos;
la aportación de 500.000 euros para el
parque Científico y Tecnológico;
500.000euros para la adquisición de ve-
hículos para el Sepei; y los 150.000
euros que impulsarán el proyecto pa-
ra la construcción de un nuevo parque
del Sepei en La Roda.

El vicepresidente económico, Eva-
risto Navarro, ha resaltado la situa-
ción de estabilidad económica y finan-
ciera de la que goza la Diputación, y
que viene refrendada por los cu-atro in-
dicadores que se utilizan para medír-:
la. En cuanto a los ingresos, los proce-
dentes de la Junta de Comunidades se
cifran en 4.751.033euros.

Más de 19 millones para inversiones
Ruiz Santos ha añadido que la prueba
más evidente de que la Diputación
mantiene su capacidad de actuación
es que este año las inversiones suman
19.229.284euros, cifra que permitirá
mantener todos los programas en mar-
cha para garantizar la colaboración
de la Diputación con los 87municipios
y la mejora de las condiciones de vida
de los 375.000habitantes de la provin-
cia de Albacete.

En cuanto al destino de los fondos
para inversiones, 10.405.105euros se-
rán para del Plan de Obras y Servi-
cios; 1.559.989euros para el convenio

.- - - _ .. _.- - -- .. -- - _._---- _._- -- -.

Adeca inicia un proyecto que
permite a las empresas dis · uir
costes en la gestión de los residuos
M.M.
ALBACETE. La Asociación de Empre-
sarios de Campollano (Adeca) ha pues-
to en marcha el proyecto Planifica-
ción Estratégica de Gestión de Resi-
duos (ePeri) para continuar trabajan-
do en la mejora medio ambiental por
parte de las empresas a través de la
búsqueda de un ahorro de costes en la
gestión de los residuos industriales
que se generan en el Polígono de Cam-
pollano. Para poder ejecutar este pro-
yecto, Adeca ha trabajado de la mano
de la empresa albaceteña ADEI Agen-
cia de Innovación y ha contado con el
apoyo económico de la Consejeria de
Industria.

El proyecto ePeri consiste en la
puesta a disposición de las empresas
asociadas a Adeca de un espacio en el

portal web de la Asociación (www.ade-
ca.com) en el que poder unir esfuerzos
para la disminución de costes en la
gestión de los residuos industriales
cumpliendo con la legislación vigen-
te. Una vez que las empresas de Adeca
hayan accedido de forma gratuita a es-
te proyecto a través de la web de la Aso-
ciación, podrán ofertar sus residuos,
demandarlos, informarse sobre la le-
gislación actual y consultar la lista de
las empresas autorizadas para la ges-
tión de los residuos.

La principal novedad es que las em-
presas podrán «ofertar» sus residuos
a otras empresas que los puedan nece-
sitar para su utilización y que de este
modo se convierten en «demandan-
tes». Así, por ejemplo, una empresa
que genere virutas de serrín puede

ofertarlas en ePeri para que un taller
mecánico que las necesita para la lim-
pieza del suelo pueda ofertar por ellas.

Para poder realizar estas operacio-
nes, las empresas únicamente deben
acceder a portal web de Adeca y en-
trando en el apartado de ePeri, acce-
der a la carpeta de «Mi gestión de
subproductos», donde podrán ofertar
y demandar los mismos. Igualmente,
si únicamente desean hacer una con-
sulta de los residuos que hay en la zo-
na de ofertas y demandas para saber
si hay alguna oferta de su interés, sólo
deberá de entrar en la «Bolsa de
subproductos».

Esta utilidad se complementa con
una amplia información, como la Lis-
ta Europea de Residuos (LER),la legis-
lación vigente y Manuales de Buenas
Prácticas. Además, está disponible un
listado de todas las empresas autoriza-
das por la Junta para la gestión y
transporte de residuos industriales,
dedicando un apartado a las empresas
con las que Adeca tiene conveniados
precios especiales para sus asociados:
R que R, Eco Actrins y CEC Residuos.

._ ..... ------ --' ----- -
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Ciudad Real registró
un crecimiento del
259%en contratos
indefinidos
J. Y.
CIUDAD REAL. La provincia de
Ciudad Real se erigió en 2006como
una de las de mayor crecimiento
porcentual de las afiliaciones a la
Seguridad Social y de los contra-
tos indefinidos firmados, dado que
registró un incremento del
259,69%entre los suscritos en 2005
y los de 2006.Este porcentaje supe-
ra el 187% de la media regional y
supera a la nacional en más del do-
ble ya que ésta alcanzó el 116%.
La consejera de Trabajo y Em-

pleo, Magdalena Valerio, presentó
estos datos en la capital en una
comparecencia en la que destacó
que el número de parados menores
de veinticinco años son los princi-
pales beneficiarios por dichas con-
trataciones. -La provincia cerró
2006 con desempleados, un 3,16%
menos que en 2005, un descenso
que Valerio enmarcó en las estrate-
gias desarrolladas desde que el Go-
bierno de Castilla-La Mancha fir-
mó con los agentes sociales el
Acuerdo Regional por el Empleo y
que ha permitido, según dijo, que
en Ciudad Real se hayan creado
16.000empleos, de los que el 60%
han sido ocupados por mujeres.
Valerio manifestó que las actua-

ciones realizadas por su departa-
mento en la provincia en 2006han
supuesto una inversión de más de
45millones de euros y de las que se
han beneficiado más de veinticin-
co mil personas.
Más de 35millones se han inver-

tido en las politicas activas de em-
pleo, a través de 278cursos de for-
mación para 9.216desempleados y
trabajadores en activo, 30 progra-
mas mixtos de formación y empleo
como escuelas-taller, módulos de
integración laboral o talleres de es-
pecialización profesional, y en el
Plan Integrado de Empleo por el
que se han contratado a más de
4.000personas. También se ha sub-
vencionado a trabajadores autóno-
mos y discapacitados y a empresas
de economia social.

PILAR HERNÁNDEZ
TOLEDO. Caja Castilla-La Mancha y
Mapfre han suscrito un acuerdo «es-
tratégico» para la explotación y desa-
rrollo conjunto del negocio de Segu-
ros de Vida y Planes de Pensiones, co-
mercializado a través de la red de su-
cursales y otros canales de la Caja de
Ahorros. Ambas entidades comparti-
rána150% la propiedad de CCMVida y
Pensiones y Mapfre asumirá la ges-
tión de la sociedad.
El acuerdo, que tiene duración inde-

finida, se extiende a la gama completa
de los productos de ahorro y previsión
que actualmente comercializa CCM,
incluidos accidentes y planes de pen-
siones, aunque está previsto que la
oferta se enriquezca con la incorpora-
ción de diferentes modalidades y li-
neas de productos que Mapfre comer-
cializa en el mercado.
Este acuerdo fue ratificado el mar-

tes en Toledo por los presidentes de
CCM y Mapfre, Juan Pedro Hernán-

¡ ,, ,.-

UCE considera
desproporcionadas
las subidas de los
servicios básicos

Juan Pedro Hernández Moltó y JoséManuel Martínez firmaron el acuerdo H. FRAILE

ABe
TOLEDO. La Unión de Consumido-
res de Castilla-La Mancha (UCE)
considera «desproporcionadas»
las subidas de los servicios bási-
cos, como el gas, la luz, la telefonía
y el transporte y que contrasta con
el escaso aumento del poder adqui-
sitivo de los ciudadanos.
En un comunicado, la UCE indi-

ca que «la cuesta de enero se hace
más dificil este año por el incre-
mento de precios de servicios bási-
cos como luz, gas y telefonía, entre
otros, que no pueden evitarse y que
exigirán una mayor inversión de
las economías domésticas».
La electricidad en los hogares su-

birá en enero de 2007un 2,8%, y a
partir de junio la tarifa se revisará
cada tres meses con nuevos incre-
mentos, mientras que el recibo de
la luz para las industrias sube un
5,52%.
Desde la Unión de Consumido-

res de Castilla-La Mancha-UCE no
se comprende como la liberaliza-
ción del sector eléctrico no supone
un abaratamiento de los costes en
electricidad y una mejora en la cali-
dad, máxime cuando esta iniciati-
va fue pensada para aumentar la
competencia en el sector y reducir
los precios que paga el consumi-
dor. Tampoco se comprende por
qué no se han cumplido las prome-
sas gubernamentales de que el pre-
cio de la luz no subiría más de la
inflación.

Mapfre gestionará los
se os de vida y planes
de pensiones de CCM
Ambas empresas han constituido para ello una
sociedad que compartirán al 500/0

•.-

cc.oo. denuncia que el mercado
laboral en la región presentó en
2006 un déficit de 20. empleos
EP
TOLEDO. CC.OO. ha denunciado que
el mercado laboral de Castilla-La Man-
cha presentó en 2006 un déficit de
20.000empleos, en un mercado laboral
que estuvo marcado por la siniestrali-
dad laboral «que lo ha convertido en
aborrecible», la temporalidad, y el des-
empleo femenino. Éstas son algunas
de las dírectrices más destacadas del
comportamiento del mercado laboral

en 2006que, según el secretario regio-
nal de CC.OO.,José Luis Gil, presenta
«sombras, claros y alguna luz», que lla-
ma al «optimismo», como el incremen-
to de la economía regional.
No obstante señaló que lo «positivo»

que puede suponer la creación de
24.000nuevos empleos, se vio enturbia-
do por el crecimiento del desempleo
en 6.000personas más, ya que el merca-
do no ha sido capaz de absorber toda la

dezMoltó y José Manuel Martínez, res-
pectivamente. Según dijo el responsa-
ble de la entidad bancaria, se trata del
«paso estratégico más importante»
que ha dado CCM para ofrecer a los
clientes «los mejores productos» y por
ello se ha elegido a Mapfre. Para Her-
nández Moltó, aunque los seguros de
la entidad son líderes, se ha cerrado
una etapa y comienza otra para que
con la aseguradora estos productos lle-
guen a los mercados internacionales.
El presidente de Mapfre, José Ma-

nuel Martínez, dijo que con este acuer-
do «todos vamos a ganar, pero sobre
todo los clientes de CCM»,puesto que
van a recibir los mejores servicios de
una empresa que mantiene el lideraz-
go en el sector del seguro español.
Con datos al cierre de 2006,la inte-

gración de CCM Vida y Pensiones en
la aseguradora situaría las primas de
Mapfre en el ramo de vida por encima
de los 2.100millones de euros, frente a
los 1.890millones antes del acuerdo.

Cuenca ya dispone
de la segunda oficina
del Centro Europeo
del Consumidor
MIREN DELGADO
CUENCA. El director general de
Consumo, Jesús Montalvo, y la di-
rectora del Centro Europeo del
Consumidor, María Luz Peña Co-
ba, han presentado la quinta ofici-
na virtual del Centro Europeo del
Consumidor que funciona en Casti-
lla-La Mancha y la segunda de la
capital conquense, que ha quedado
instalada en la Oficina de Turismo
del casco antiguo de Cuenca. Los
turistas que visitan la ciudad pue-
den solicitar información opresen-
tar reclamaciones.
Las cinco oficinas virtuales del

Centro Europeo del Consumidor
que se encuentran en funciona-
miento en la región han registrado
un total de 38.115 consultas, con
una media de 104,42visitas por día,
lo que, según su responsable, sitúa
a Castilla-La Mancha en la comuni-
dad autónoma con un mayor pro-
medio en cuanto al número de visi-
tas a estas instalaciones.

demanda de trabajo, situándose la ta-
sa de desempleo un 15%por encima de
la media nacional.
Mientras, continuó Gil, la tasa de

temporalidad se sitúa en e136,6%,fren-
te a134,6de la estadística nacional. «El
aspecto positivo de estas variables es
que tienen rostro de mujer, algo que
nos indica que es necesario esforzase
para que la actividad de este colectivo
sea más amplia». Señaló también que
los sectores productivos que mayor in-
cremento registraron en 2006fue el de
la construcción y el de servicios, algo
que en su opinión puede generar una
«situación volátil», pues si no va acom-
pañado de un aumento en el sector in-
dustrial y el tecnológico, la economía
regional no tendría una base sólida.

--- - - --- _. --- -------
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Elp· ertr
Autovía del Centen
selici á en breve

El plazo para las licencias
urb 'sticasen bacete se
reducen a cuatro meses

La Junta de Comunidades ha invertido 2.500
millones de euros en infraestructuras

Apeca y el Ayuntamiento han acordado hacer
un seguimiento para acelerar el procedimiento

J. Y.
CIUDADREAL. El delegado de la Jun-
ta de Comunidades en Ciudad Real,
Santiago Moreno, anunció que el tra-
mo Ciudad Real-Almagro, el primero
de la Autovía del IV Centenario que
unirá la capital ciudadrealeña con
Valdepeñas y el Campo de Montiel y
que tendrá un coste de 153millones de
euros, se licitará en un plazo breve y
en los próximos meses se licitarán las
obras del segundo tramo, Almagro-
Valdepeñas, teniendo en cuenta que el
proyecto ya está redactado.

~

Moreno repasó las inversiones que
el Gobierno de Castilla-La Mancha ha
desarrollado o está en proceso de eje-
cución en la provincia a lo largo de la
presente legislatura y que tendrán
una inversión de unos 2.500millones
de euros. Destacó las actuaciones pro-
gramadas por el Ministerio de Fomen-
to con cerca de 234millones de euros
para las autovías A-43y A-41, que in-
cluyen, además, la vía férrea de alta
velocidad entre Madrid y Jaén.

En materia hidráulica, tras reivin-
dicar la participación en la gestión de
las cuencas hidrográficas de la Comu-

_ ..

Gobierno regional
yDiputaciones,
unidos de nuevo
enFitur
P. HERNÁNDEZ
TOLEDO. La Consejería de Industria
y Tecnología y las cinco Diputaciones
Provinciales de la región acudirán de
nuevos juntos a la Feria Internacional
de Turismo, Fitur 2007,que se celebra-
rá del 31de enero al4 de febrero en Ma-
drid. Para ello han firmado un conve-
nio de colaboración dotado de
1.025.498euros que serán aportados a
partes iguales por todas las institucio-
nes.

El tema central este año del stand
que se presenta a este certamen, el se-
gundo más importante del mundo de-
dicado al sector turístico, será la nue-
va imagen de marca turística de la re-
gión «Castilla-La Mancha. Descubre y
siente». Entre las novedades que se
presentarán, el consejero de Indus-
tria, José Manuel Díaz-Salazar, desta-
caba las rutas turístico-literarias, con
las que se quiere dar a conocer a la re-
gión como una tierra de Literatura
que ha inspirado a novelistas, poetas
y dramaturgos.

También se dará especial relevan-
cia a la promoción de la Ruta del Cid
coincidiendo con el 800 aniversario
del Cantar del Mio Cid, y que tiene a

nidad Autónoma, una petición «irre-
nunciable» como también lo es la fe-
cha de caducidad para el trasvase Ta-
jo-Segura, Moreno recordó que ya se
está ejecutando la tubería que traerá
agua desde el trasvase Tajo-Segura, se
ha licitado la conexión de los embal-
ses Torre de Abraham-Gasset y están
en fase de redacción las conducciones
de abastecimiento desde los pantanos
de La Cabezuela y de La Colada a las
comarcas del Campo de Montiel y de
Almadén.

M.MARTrNEZ
ALBACETE. El concejal de Urbanis-
mo del Ayuntamiento de Albacete,
Roberto Tejada, ha informado a la
Asociación de Empresarios de la
Construcción, Apeca, que preside
Bienvenido Rosa, que el plazo para el
otorgamiento de las licencias urba-
nísticas ha avanzado bastante, otor-
gándose en un plazo medio de cuatro,
meses. Este ha sido uno de los temas
que la Junta Dírectiva de la Asocia-
ción ha planteado al concejal en la
reunión celebrada en el Ayuntamien-
to. No obstante, han acordado hacer
un seguimiento conjunto para acele-
rar este procedimiento.

En la reunión se ha acordado tam-
bién la regulación de modo taxativo
de los documentos necesarios que in-
tegran los expedientes, mediante la
difusión oportuna de los mismos a
los empresarios por parte de la Aso-
ciación. Asimismo, el concejal ha in-
formado a los constructores que ya
se vienen utilizando los medios in-
formáticos para las notificaciones.

Otro de los asuntos tratados ha si-
do el estado actual del nuevo Plan de

Ordenación Municipal de Albacete,
puesto que ya se ha constituido la me-
sa técnica que analizará la contrata-
ción, así como la voluntad de incluir
sectores más pequeños para que to-
das las empresas puedan presentar
alternativas técnicas y concurrir
así al desarrollo urbano de Albacete.

También se habló de la recepción
de las obras de urbanización, puesto
que desde la Asociación se ha pro-
puesto la regulación de dicho proce-
dimiento para evitar dilaciones in-
necesarias. Así, la Gerencia deUrba-
nismo nombrará un coordinador
que visitará las obras levantando un
acta de recepción cuando las obras
ejecutadas se ajusten al proyecto.
Asi, se acelerará también la devolu-
ción de avales, una vez recibidas la
obras por la Gerencia de Urbanismo.

Apeca y la Gerencia de Urbanismo
se han comprometido a trabajar de
forma conjunta, haciendo un modelo
de urbanismo acorde con la legisla-
ción y donde todos los agentes que in-
tervienen en la edificación se impli-
quen en conseguir un modelo urba-
no ordenado y sostenible.

Plan Alto Guadiana
El delegado dijo que estas infraestruc-
turas tendrán una inversión de 700mi-
llones de euros, así como aseguró que
el Plan Especial del Alto Guadiana, es
«imprescindible» para acabar con el
«uso descontrolado» del Acuífero 23.

Otras inversiones que enumeró fue-
ron los más de 300millones para el fo-
mento del empleo y los 70 que se han
destinado a 1.000 viviendas protegi-
das de promoción pública. En Educa-
ción se han destinado más de 70millo-
nes de euros y invertirán otros 56mi-
llones en Bienestar Social.

-_. __ .- ------ _._~- ~~ ... _.__ .. - --_ ... _._---

El consejero de Industria y el director general de Turismo firmaronel acuerdo de Fiturcon los presidentes de las
DiputacionesProvinciales,acto al que también acudió el presidente de la Asociaciónde Hostelería

JCCM

Guadalajara como principal protago-
nista. Además, se presentará otro nue-
vo producto, el enoturismo, para pro-
mocionar el turismo relacionado con
el vino en Castilla-La Mancha.

Todo ello unido a otros productos co-
mo el turismo rural y activo, de natu-
raleza, congresos y caza y pesca.

Como cada año, cada uno de los cin-
co días de duración de Fitur, el stand
centra su atención a una de las provin-
cias de la región. En esta ocasión, el
día 31 de enero estará dedicado a Ciu-
dad Real; el1 de febrero, a Guadalaja-
ra; el día 2, a Cuenca; el3, a Albacete y
el día 4, a Toledo.

Además de los diferentes folletos,
mapas y guías, cada provincia presen-
tará sus productos turísticos y se cele-
brarán cerca de 80eventos diferentes,
así como representaciones teatrales y
musicales en este espacio que contará
con una superficie cercana a los 3.000
metros cuadrados .
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opios conquenses mejoraran

C ashi áulicas
Las obras se incluyen en el acuerdo firmado por la Junta y la Diputación

-

• Los pueblos beneficiados son
Arcos de la Sierra. Belmonte. Ca-
sasimarro. Castelón, Fuente de
Pedro Naharro. Ledaña. Olivares
del Júcar y el Pedernoso

MIREN DELGADO
CUENCA. El presidente de la Diputa-
ción de Cuenca, Luis Muelas, y la con-
sejera de Obras Públicas, María Enci-
na Álvarez, han suscrito con los alcal-
des de Arcos de la Sierra, Belmonte,
Casasimarro, Castejón, Fuente de Pe-
dro Naharro, Ledaña, Olivares del Jú-
car y El Pedernoso los últimos ocho
convenios incluidos en el acuerdo mar-
co que, en materia de obras hidráuli-
cas, firmaron en diciembre de 2004la
Junta de Comunidades y la Corpora-
ción Provincial.
Tras la firma del acuerdo, Muelas

ha señalado que «con estos últimos
ocho convenios específicos del cente-
nar planteado en el acuerdo entre Con-
sejería y Diputación solucionamos del
todo un problema que durante mu-
chos años han tenido gran parte de los
municipios de la provincia de Cuenca,
el del abastecimiento».
Los primeros 37convenios se firma-

ron el 20 de julio de 2005,el 19de sep-
tiembre de ese mismo año se suscribie-
ron otros 16,e12 de diciembre 15más y
e13de mayo se rubricaron otros 23con-
venios específicos con otras tantas lo-
calidades conquenses. Con los ocho
firmados ahora suman 99y ha queda-
do fuera el municipio de Narboneta,
donde las obras las ejecutará con ca-
rácter de urgencia la Confederación
Hidrográfica del Júcar;
«No han sido pocos -dijo Muelas-

los obstáculos que ha habido que sor-
tear para llegar a firmar estos 99con-
venios específicos, pero la población
que se beneficiará de este centenar de
actuaciones supone alrededor del 54%
del total de habitantes de la provincia
de Cuenca, por lo que nos sentimos es-
pecialmente satisfechos».

--

Más de 10.000 habitantes
El total de la inversión prevista en las
ocho actuaciones firmadas en esta
ocasión asciende a 862.392euros, un
presupuesto con el que se van a benefi-
ciar 10.650habitantes. Mientras que
los ayuntamientos aportan una canti-
dad en función de su número de habi-
tantes, la Junta y la Diputación desti-
nan el 70y e130%,respectivamente, de
las cantidades restantes.
El presidente de la Corporación Pro-

vincial prevé que, por el grado de eje-
cución del centenar de obras que inclu-
ye el convenio, las actuaciones pue-
dan estar completadas de cara al
próximo verano. Según sus palabras,
«durante la anualidad 2005/2006 se
han ejecutado un total de 38 obras, ya
finalizadas, y con sus importes total-
mente certificados».
La consejera ha destacado la priori-

«El abastecimiento
a las Tablas debe
primar sobre el
regadío de Murcia»
• El consejero de Medio Ambien-
te, José Luis Martínez Guijarro.
matiza que esta decisión debe ser
compatible con la situación de la
cabecera del Tajo--- '..,-'

"'" -

La consejera y los alcaldes conquenses tras firmar el acuerdo JCCM

MIREN DELGADO
CUENCA. Ante la posibilidad de
derivar agua a Las Tablas de Dai-
miel, tal y como ha solicitado el pa-
tronato de este parque nacional, el
consejero de Medio Ambiente y De-
sarrollo Rural, José Luis Martínez
Guijarro, ha declarado que «las de-
cisiones con respecto a futuros
trasvases tienen que ser tomadas
con mucha prudencia por la situa-
ción de la cabecera del Tajo» y que
«si esa prudencia aconseja que se
pueda derivar agua para otro uso
distinto al consumo humano, cree-
mos que la prioridad tiene que ser
hacer un aporte a las Tablas de Dai-
miel». «Garantizar la superviven-
cia biológica de un espacio protegi-
do como es un parque nacional de-
be de tener prioridad para el Minis-
terio de Medio Ambiente con res-
pecto al regadío en el Levante espa--ñol. Este es un criterio que marca
la Directiva Marco del Agua de la
Unión Europea», ha afirmado Mar-
tínez Guijarro.
Ha asegurado que el Mimam se

ha comprometido con la Junta de
Comunidades a no descatalogar el
Parque Nacional a Las Tablas de
Daimiel, con independencia de su
situación, y que la posibilidad de
que se deriven 20hectómetros cúbi-
cos del Trasvase Tajo-Segura para
Las Tablas, podrá hacerse «si hay
agua para hacerlo, pero si no la hay
no se puede hacer porque lo prime-
ro es garantizar el abastecimiento
humano».
El consejero ha hecho estas de-

claraciones con motivo de la re-
unión que ha mantenido con el pre-
sidente de la Diputación de Cuen-
ca, Luis Muelas, para analizar el
primer borrador del Plan Estraté-
gico de Desarrollo Sostenible del
Medio Rural que está elaborando
su departamento y así solicitar su
colaboración. Martínez Guijarro
ha explicado que está mantenien-
do una ronda de contactos con orga-
nizaciones empresariales, sindica-
les así como colectivos implicados
en el mundo rural.
Por otra parte, Guijarro ha ase-

gurado que la propuesta de dividir
en cotos la Reserva Nacional de Ca-
za de la Serranía de Cuenca es com-
patible con el futuro parque natu-
ral de esta comarca y se ha mostra-
do dispuesto «a colaborar para tra-
mitar esa modificación legal por-
que estamos convencidos de que la
caza, gestionada desde un punto de
vista sostenible, se puede conver-
tir en un factor importante de desa-
rrollo económico y turístico en la

• •prOVInCIa».

dad que el Gobierno regional le está
dando a todo lo relacionado con el
agua. «Asistimos -aseguró Álva-
rez- a la culminación de un impor-
tante acuerdo marco, que va a suponer
una inversión de 9,5millones de euros
en la provincia de Cuenca y que pone
demanifiesto la coordinación, la efica-
cia y la agilidad de las instituciones
regional, provincial y local».

sión administrativa.
Ha informado que se van a cons-

truir 166puntos limpios en otros tan-
tos municipios con menos de 500habi-
tantes, que tendrán una superficie de
1.000metros cuadrados, y 72en muni-
cipios con una población de entre 500y
1.500habitantes, cuyas superficies as-
cenderán a 1.500metros cuadrados. El
consorcio construirá puntos limpios
en 238 municipios, lo que supondrá
una inversión superior a los 10millo-
nes de euros.
En el caso de los puntos limpios co-

rrespondientes a los municipios de
más de 1.500habitantes ya han sido
construidos por la Consejería de Me-
dio Ambiente y Desarrollo Rural o es-
tán en fase de ejecución o de licitación.
Para Muelas, esta iniciativa es muy

necesaria, ya que se están sellando los
antiguos vertederos municipales y
por el volumen tanto de residuos de
construcción como de demolición que
se generan, que en 2003 ascendió a
148.000toneladas en la provincia.

Puntos limpios
Por otra parte, Luis Muelas se ha refe-
rido a la creación de puntos limpios,
que no se limitarán a los municipios
demás de 500habitantes como estable-
ce la Junta de Comunidades, sino que
se construirán en todos los pueblos de
la provincia por deseo de la Diputa-
ción Provincial.
Su construcción se encomendará al

Consorcio de Medio Ambiente para la
Gestión de Residuos Sólidos Urbanos
en la Provincia de Cuenca, mientras
que su gestión corresponderá a la em-
presa a la que se le adjudique la conce-

La Campiña Baja segarantiza el
abastecimiento de agua
BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. La consejera de-Obras Públicas, María Encina Alva-
rez, ha firmado en la localidad guada-
lajareña de El Casar el convenio para
la prestación del servicio en abasteci-
miento en alta a los municipios que
componen la Mancomunidad de la
Campiña Baja.
El objetivo de este acuerdo con la

Mancomunidad es incrementar el cau-
dal disponible para estas poblaciones,
aumentándose a 35litros por segundo,
según ha asegurado la consejera.
Álvarez ha expresado que además

se asumen otros tres compromisos: la

gestión y explotación de las infraes-
tructuras, la instalación de un siste-
ma de telecontrol que optimice el fun-
cionamiento del sistema y la ejecu-
ción, con el acuerdo de la Mancomuni-
dad, de las infraestructuras necesa-
rias para garantizar el suministro de
agua a las zonas de sus municipios
que lo precisasen.
Con este acuerdo y con la ejecución

de la interconexión Sorbe-Bornova
que está ejecutando el Ministerio de
Medio Ambiente, se garantizan los
abastecimientos en unas zonas de la
provincia de Guadalajara que están
en continuo crecimiento.

--~
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I Heladas I
UPA mantiene la
manifestación del día 26

La aplicación del Plan Lácteo
provoca la pérdida de derechos
y capacidad productiva
Ucaman critica los criterios de reparto de cuota
láctea realizados por la Consejería de Agricultura

ABC. La Unión de Pequeños Agri-
cultores y Ganaderos de Castilla-
La Mancha (UPA) comenzó la se-
mana pasada una serie de asam-
bleas informativas en las principa-
les localidades afectadas por las
heladas de enero de 2006.El objeti-
vo es informar a los agricultores
afectados de cuál es la situación,
asi como de la insuficiente res-
puesta de la Administración, lo
que ha llevado a UPA a convocar
una concentración para el 26 de
enero frente a la sede de la Conseje-
ria de Agricultura en Toledo.

• La organización considera que
se condena a los titulares de explo-
taciones lácteas, la mayoría de
avanzada edad, a permanecer al- ,menos tres anos mas

cuota láctea que se van a realizar
próximamente penalizan abiertamen-
te a gran parte de aquellas explotacio-
nes de la región, que en los últimos
años han dado importantes pasos en
la mejora de su dimensión y competiti-
vidad, «olvidando igualmente que des-
de los poderes públicos se debe defen-
der y fomentar el modelo cooperativo
representado en la actualidad por enti-
dades asociativas en el ámbito de la
producción y por las cooperativas de
transformación Y comercialización,
que no han sido priorizadas en la or-
den publicada el 9 de enero».

I Riesgos Laborales I
Asaja publica tres
manuales de prevención

~--- -----~ -- ----

ABC
TOLEDO. El Diario Oficial de Casti-
lla-La Mancha ha publicado la Orden
de la Consejería de Agricultura, por la
que se establecen los criterios de re-
parto de cantidades de referencia lác-
teas del Banco Nacional Coordinado
de Cuotas Lácteas. Esta resolución ha
sido criticada por la Unión de Coopera-
tivas Agrarias, Ucaman, al conside-
rar que llega con un mes de retraso
con respecto a las normas dictadas en
diciembre por el MAPA, con sólo siete
días de plazo para presentar solicitu-
des y la exhaustiva documentación, Y
sin interlocución y consulta alguna
con el sector.

Además, la organización considera
que el Plan Lácteo, que ahora llega a
su segunda fase de aplicación con la
puesta en marcha del Banco de cuo-
tas, hacen que Castilla-La Mancha pa-
se de ser una comunídad receptora de
derechos, como así lo atestigua el sal-
do positivo registrado en los últimos
periodos de cuota, a perder derechos y
capacidad productiva.

En concreto los criterios estableci-
dos por la Consejería en el reparto de

ABC. Asaja de Castilla-La Mancha
ha publicado tres manuales infor-
mativos sobre prevención de ries-
gos laborales a través del convenio
de colaboración firmado con la
Consejería de Trabajo y Empleo.
Asaja desarrolla un proyecto de
asesoramiento, información y di-
fusión de buenas prácticas en pre-
vención de riesgos laborales. Los
títulos de los manuales son: «¿Co-
noces los riesgos de tu trabajo en
la bodega?», «¿Conoces los riesgos
de tu trabajo diario con el trae-
tor?» y «¿Conoces los riesgos de tu
trabajo en el carnpo?».

Exiguas cantidades
Ucaman considera que asignar y re-
partir cuota en exiguas cantidades, co-
mo se pretende entre explotaciones
mayoritariamente pequeñas y mu-
chas de ellas inviables, es «pan para
hoy y hambre para mañana», además
de «un grave error», ya que se condena
a sus titulares, en gran porcentaje, de
avanzada edad y sin relevo generacio-
nal, a permanecer en el sector duran-
te al menos tres años más y tener que
desarrollar su actividad en condicio-
nes de precaríedad y sin futuro.

Atendiendo a las aproximadamente
6.000toneladas de cuota abandonadas
en Castilla-La Mancha en el último
plan del año 2006, el 80% ---cerca de
4.800toneladas- deberán ser asigna-
das mediante venta al precio de 0,27
euros/kilogramo a aquellos ganade-

I Biocarburantes I
Nuevas oportunidades
para los agricultores
ABC. Según la comisaria europea
de Agricultura, Mariann Fischer
Boel,la cuota obligatoria de uso de
biocarburante propuesta por Bru-
selas -un 10%mínimo del consu-
mo de gasolina o gasóleo del trans-
porte en 2020- es «una oportuni-
dad de negocío» para los agriculto-
res. La propuesta fija un consumo
obligatorio del 20% de energías re-
novables en 2020y del 10% de bio-
carburante en el transporte. El de-
sarrollo de los biocarburantes
-sector en el que España y Alema-
nia son líderes- podría generar
300.000empleos en Europa.

I Regadíos I
Obras de modernización
en Torre de Abraham
EFE. Según el presidente de la co-
munidad de regantes del pantano
deTorre deAbraham, Modesto Me-
llado, las obras de modernización
del sistema de regadío permitirá a
los agricultores contar con un sis-
tema de riego mucho más eficaz
que el que hasta ahora existía. Me-
llado explicó que con estas obras
se van a alcanzar objetivos impor-
tantes como el ahorro del consu-
mo de agua, el aumento de la pro-
ductividad de los cultivos o el aho-
rro de los costes de producción.

ABe

Los hosteleros apoyan Tierra de Viñedos
Elgerente de la Fundación Castilla-La Mancha Tierra de Viñedos, Francisco José González,
se ha reunido con el presidente de la Federación Regional de Hostelería, Manuel Jiménez
para presentar a los hosteleros las acciones que pondrá en marcha Tierra de Viñedos.
González dio a conocer cada una de las actuaciones que está desarrollando la Fundación.
Habló de la confección y reparto de bolsas especiales para que el comensal pueda llevarse
del restaurante a casa el vino que sobra durante una comida o cena. La Fundación ha
enviado hasta la fecha a las bodegas más de diez mil bolsas que repartirán entre los
restaurantes de todo el país. También informó de la realización de catas comentadas.

Lo
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En la región se han abandonado unasABe

6.000 toneladas de cuota

ros que lo soliciten; para ello los intere-
sados en comprar y recibir cuota gra-
tuita deberían haber presentado una
única solicitud ante la Comunidad Au-
tónoma hasta el pasado martes 16 de
enero.

Además, desde las cooperativas lác-
teas se indica que la exclusión estable-
cida para acceder al Banco de cuotas
para aquellas explotaciones ganade-
ras con una cuota disponible superior
a la media de Castilla-La Mancha, es
una restricción «ilógica que suscita al
inmovilismo», lejos de promover la
competitividad en el sector, ya que en
las actuales circunstancias de inter-
vención del sector lácteo por parte del
Estado, las explotaciones no tienen
ninguna otra posibilidad de incremen-
tar su cuota y dimensión, lo que acre-
cienta, en gran parte de explotaciones
lácteas, la sensación de crisis e incerti-
dumbre ante el futuro próximo.

En 2006 se
recuperan las
exportaciones de
vino español
ABC
TOLEDO. Según datos de la Direc-
ción General de Aduanas, actuali-
zados por la Federación Española
del Vino, de enero a octubre de 2006
las exportaciones españolas de vi-
no han aumentado, tanto en volu-
men con un 0,4%hasta los 1.191mi-
llones de litros, como en valor, un
5,2% hasta los 1.323 millones de
euros. También ha crecido el pre-
cio medio de las ventas al exterior
en un 4,8%, fijándose en 1,11euros
por litro.

La venta de vinos de mesa a gra-
nel ha caído menos en estos diez
meses que el año anterior yeso se
ha notado en el aumento de las ex-
portaciones, así como la buena
marcha de los vinos con denomina-
ción de origen, cuyas ventas han
crecido un 3,6% .
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La nueva almazara de Marjaliza, en Toledo, tiene capacidad para
molturar hasta 500.000 kilos de aceituna

JCCM

La localidad toledana de Marjaliza cuenta con una nueva almazara.
Para su inauguración, los responsables de la empresa invitaron a la
consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, quien tuvo la oportuni-
dad de recorrer las instalaciones de la nueva empresa y saludar a
sus trabajadores. Se trata de una almazara diseñada para molturar
500.000 kilogramos de aceituna procedentes de unos 8.000 oli-
vos, de las que un 90% son de la variedad cornicabra y el 10%
restante de picual. Durante su visita, la consejera contrastó con
los agricultores de la zona y con los responsables de la almazara

las previsiones sobre la cosecha de aceituna y la producción de
aceite de oliva en la provincia de Toledo para esta campaña. Les
informó de que las previsiones de la Consejería de Agricultura para
esta provincia superan las 100.000 toneladas de aceituna y las
23,000 toneladas de aceite de oliva, cosecha algo inferior a la de
campañas anteriores, debido principalmente a las últimas heladas
ya la sequía, aunque de buena calidad. En la imagen, la consejera
de Agricultura, junto a los responsables de la almazara toledana
tras recorrer la nuevas instalaciones.

-

La Sde porcino de La
Pueblanueva mejora susservicios
con nuevas instalaciones
ABe
TOLEDO. Durante la inauguración
de las nuevas instalaciones de la Agru-
pación de Defensa Animal (ADS) de
porcino «Nuestra Señora de la Paz», si-
tuada en La Pueblanueva (Toledo) y
que es la mayor de Castilla-La Man-
cha en porcino -agrupa un 70% del
censo y un 40% de los ganaderos de la
provincia de Toledo--, la consejera de
Agricultura, Mercedes Gómez, resal-
tó el importante papel que las Agrupa-
ciones de Defensa Sanitaria juegan en
el control sanitario y medioambiental
de las explotaciones ganaderas, paso
fundamental para garantizar la cali-
dad de las producciones y asegurar la
rentabilidad de dichas explotaciones.
Al respecto, hizo hincapié en la im-

portancia que el sector del porcino tie-
ne en la provincia de Toledo, que se si-
túa en octavo lugar a nivel nacional en
este tipo de producción y abastece a
un mercado tan importante como el
de Madrid.
En su intervención ante los asisten-

tes al acto, la consejera hizo un llama-
miento a la unidad de todos para lu-
char contra determinadas enfermeda-
des, como el Aujeszky, y destacó la im-
portante labor que ha realizado la
ADS de La Pueblanueva, que está a

punto de conseguir la calificación de
indemne a esta enfermedad.
La Agrupación de Defensa Sanita-

ria «Nuestra Señora de la Paz», presi-
dida por Críspín Jesús Rodríguez, se
creó en el año 2000y cuenta en la actua-
lidad con 115 ganaderos agrupados y
un censo total de 219.256 animales
(26.595 reproductoras, 152.829 anima-
les de cebo y 39.000lechones).
Junto a La Pueblanueva, esta asocia-

ción abarca los términos municipales
de Malpica de Tajo, El Carpio de Tajo,
Montearagón, Cazalegas, Aldeanueva
de Barbarroya, Belvís de la Jara, Las
Herencias, San Bartolomé de las
Abiertas, Segurilla, Alcaudete de la
Jara, Azután, Pepino y Calera y Cho-
zas, todos ellos en la provincia de Tole-
do. Además, se encuentra en tramita-
ción la ampliación de dicho ámbito te-
rritorial a otros municipios de la pro-

• •vmcia.
Desde su creación, esta ADS ha reci-

bido ayudas por parte de la Consejería
de Agricultura que superan el millón
de euros, que han contribuido a que
esta agrupación pueda «contar con un
buen equipo de profesionales, unas
magníficas instalaciones y un progra-
ma sanitario adecuado a las necesida-
des de los ganaderos», dijo Gómez.

Más de 500
•agrupaciones en

la región
Se entiende por Agrupaciones
de Defensa Sanitaria las asocia-
ciones constituidas por ganade-
ros para elevar el nivel sanita-
rio-zootécnico de sus explotacio-
nes mediante el establecimien-
to y ejecución de programas de
lucha contra las enfermedades
animales y mejora de sus condi-
ciones higiénicas, que permitan
mejorar el nivel productivo y
sanitario de sus productos.
En total, existen en Castilla-La
Mancha 508ADS con 15.620
ganaderos agrupados y más de
24,5millones de cabezas de ga-
nado.
Las ayudas que el Gobierno
regional concede van dirigidas
principalmente a actuaciones
en materia de sanidad animal y
de mejora de la calidad de las
producciones, así como a la
identificación y registro, al
programa zootécnico, a la for-
mación o a la adquisición de
infraestructura sanitaria.
Para este año, la Consejería de
Agricultura ha incrementado el
presupuesto destinado a las
Agrupaciones de Defensa Sani-
taria en un 22%, pasando de
13,5millones de euros en 2006a
16,5millones de euros en 2007.

______ 1 Econol11íélJ 15 I

Primera vendimia
en las modernas
instalaciones de la
SAT«El Tanino»

i,

EP
ALBACETE. El delegado de Agri-
cultura en Albacete, Manuel Mi-
randa, y el coordinador provincial
de Juventud, Manuel Cebrián, han
visitado en Hoya Gonzalo la nueva
bodega de la Sociedad Agraria de
Transformación (SAT) «El Tani-
no», que este año ha realizado su
primera campaña de vendimia.
La nueva empresa dispone de

una nave de 1.750 metros cuadra-
dos de planta, en la que cabe desta-
car un moderno sistema de elabo-
ración, muy adecuado para el tipo
de vinos que se elaboran en la zo-
na, así como una línea de embote-
llado y una sala de barricas.
Con esta inversión, la SAT pre-

tende conseguir unos caldos de ca-
lidad, con el objetivo de dar un va-
lor añadido al producto que les per-
mita situarse en un puesto de privi-
legio en los mercados actuales. Las
uvas que se utilizan en la elabora-
ción de los vinos se encuentran en
su mayoría acogidas a la Denomi-
nación de Origen Almansa. La va-
riedad principal es la garnacha tin-
torera, predominante en la zona,
que proporciona unos vinos con
una capa de color muy intensa,
muy apreciados en los mercados in-
ternacionales, especialmente en
Italia.
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Brihuega acoge
este fin de semana
un congreso sobre
plantas aromáticas
EP
GUADALAJARA. La representan-
te del Instituto Nacional de Investi-
gación y Tecnología Agraria y Ali-
mentaria (INIA), María Ángeles
Cases, ha afirmado que España im-
porta el90% de las plantas aromáti-
cas y medicinales que se necesitan
para hacer frente a la demanda
existente en el mercado «y apren-
der a producir y comercializar di-
chas mercancías podría ser muy
importante para muchos agriculto-
res». Cases aseguró que muchas zo-
nas de la provincia de Guadalajara
«que se ubican en lo que todos cono-
cemos como La Alcarria» tienen
las condiciones idóneas para pro-
ducir la materia prima de la que se
obtienen «la mayor parte de los per-
fumes y demás artículos que hay
en cada uno de los aseos de las vi-
viendas europeas».
La representante del INIA hizo

estas declaraciones en la presenta-
ción de unas Jornadas Técnicas de-
dicadas a las Plantas Aromáticas y
Medicinales que se van a desarro-
llar en la localidad de Brihuega
desde hoy y hasta el sábado.
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